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НА ПОЛЯХ ОБЛАСТИ ПЕРЕХОДЯЩ ЕЕ ЗНАМЯ
- Ж Д А Н О В Ц А М

Д н е в н и к  с е в а
Как сообщили из област

ного управления сельского 
-хозяйства, за 23 мая в сов
хозах и колхозах области за
сеяно яровыми зерновыми 
23,5 тысячи гектаров—при
рост за день всего 7;2 про
цента. Погода благоприятст
вует полевым работам, одна
ко возможности усиления 
темпов сева используются 
не повсеместно.

В соревновании за быст
рейшее завершение весенней 
посевной кампании по-преж
нему лидируют земледельцы 
Кожевниковского района, за
сеявшие зерновыми 62,4 ты
сячи гектаров и выполнив
шие план на 92,5 процента. 
Девять десятых площади, 
предназначенной под зерно

вые, засеяно в Молчанов- 
ском районе.

Вот как выглядит выпол
нение плана сева яровых 
зерновых в остальных райо
нах (по оперативным данным 
на 23 мая) в процентах: Зы
рянский — 77,4 Шегарский 
— 77,1, Чаинский — 71,8, 
Первомайский — 71,5, Кри- 
вошеинский — 69,2, Аси- 
новский — 68,9, Колпашев- 
ский — 52,6, Томский — 
49,8, Каргасокский — 45.4, 
Тегульдетский — 37,6, Па- 
рабельский —  27,1 процен
та. Завершают сев в совхо
зах Верхнекетского района.

Всего по области яровыми 
зерновыми засеяно 235,7 
тысячи гектаров, план вы
полнен на 72,2 процента.

Обстановка требует завер
шения посевной кампании в 
ближайшие дни. Там, где 
посеяли зерновые, необходи
мо без промедления пере
ключаться на сев кукурузы, 
посадку картофеля. Нужно 
высокопроизводительно ис
пользовать посевные агре
гаты. Из отделений, закон
чивших сев, направлять их 
на помощь соседям с тем, 
чтобы все семена быстрее 
попали в подготовленную 
почву. Наличие техники в 
совхозах и колхозах позволя
ет вести сев в темпе при 
строгом соблюдении требова
ний к качеству работ. Сжа
тые сроки и высокое качест
во полевых работ — вот 
две заповеди для земледель
ца, которые он должен со
блюдать, чтобы вырастить в 
четвертом году пятилетки 
высокий урожай.

Механизаторы колхоза 
имени Жданова возглавили 
райнное соревнование. Кол
лективу колхоза присуждено 
переходящее Красное знамя 
района, и в честь победите
лей поднят флаг трудовой 
славы. Ждановцы первыми 
завершили сев пшеницы на 
площади 1.340 гектаров и 
приступили к посеву овса. 
Хорошо работает звено, ко
торое возглавляет К. М. Гу
сев. Члены звена на гусе
ничных тракторах со сцепом 
нз трех сеялок посеяли зер
новые почти на 1.000 гекта
рах. Неплохо работает звено 
В. М. Соловьева. 25 мая в 
хозяйстве решили закончить 
сев зерновых культур на 
всей площади.

Неплохо идут дела в кол
хозе имени Кирова. Первы
ми закончили сев зерновых 
механизаторы Шиняевского

отделения. От заря и до за
ри не смолкал гул тракторов 
на здешних полях. Высокой 
выработки добились тракто
ристы А. Г. Васильев. В. Е. 
Мальчихин, П. Н. Яковлев, 
А. Е. Сафронов, А. В. Ко
жин. Отлично потрудился на 
подвозке семян шофер Л. Ф. 
Нижевич.

В Высоковском отделения 
этого колхоза наибольшей 
выработки добивается звено 
М. М. Антипкина. На 4 
тракторах «Беларусь» меха
низаторы засеяли 1.052 гек
тара зерновых, выполняя 
ежедневно норму на 146 
процентов.

В большинстве хозяйств 
района сев зерновых подхо
дит к- концу. Особое внима
ние механизаторы уделяют 
качеству Полевых работ, 

Н. САЛАГОР.
Зы рянский  район.

Л И Д Е Р-С О В Х О З  
МОЛЧАНОВСКИЙ«

Земледельцы совхоза 
«Молчановский» 20 мая пер
выми в районе закончили 
сев зерновых. Наиболее ус
пешно прошла посевная в 
Майковском, Соколовском, 
Молчановском отделениях. 
Звенья сеяльщиков в полном 
составе перешли на Поля 
других отделений.

Соревнование хлеборобов 
возглавляли механизаторы- 
коммунисты А. С. Веснин, 
В; Е. Вавилов, И.. И. Сёрди- 
тов, А. С. Похидь, А. Т. Во-

»

робьев, II. В. Забавчик. В 
авангарде молодежи шли 
комсомольцы С. МискевиЧ; 
Ю. Майков, Н. Панасюгин. 
Созданные временные пар
тийные группы сумели моби
лизовать механизаторов на 
выполнение всех нолевых ра
бот в самые сжатые сроки и 
с хорошим качеством.

Близки к завершению се
ва зерновых и в совхозе 
«Тунгусовский».

М. ДВИНЯНИНОВА.
М олчановский район.

С Е Ю Т  К У К У Р У З У
В совхозе имени Кирова 

засеваются последние гекта
ры зерновыми культурами. 
К 24 мая здесь оставалось 
до. выполнения плана 280
гектаров. Завершают сев
яровых зерновых в совхозах 
«Комсомолец» .и имени Ле
нина.

Третий день, как в районе 
ведут сев кукурузы. Свыше 
двухсот гектаров этой основ
ной силосной культурой уже 
занято в совхозе имени Ле
нина. Вышли в поле куку
рузные сеялки в ряде других 
хозяйств.

С. ПЕРМИНОВА.
Асиновскнй район.

НАЧАЛО— ПОСЛЕ ЗАВЕРШЕНИЯ
Кожевниковский район за

канчивает сев зерновых. Ра
боты ведутся на полях, где 
из-за больших понижений 
невозможно было раньше 
подготовить почву. Зерновое 
поле расширяется за счет 
подпашки пустовавших зе
мель.

Во многих совхозах при

ступили к севу основной си
лосной культуры — кукуру
зы. Под ней уже занято око
ло 400 гектаров. Больше 
других — 234 гектара — 
посеяли механизаторы сов
хоза имени XXI съезда 
КПСС.

М. ИВАНОВ.
с. Кожевникове).

На очереди — зеленая жатва.
Первыми в Чаинском рай

оне закончили сев зерновых 
механизаторы совхоза «Се
верный». В тенение весен
ней посевной кампании в 
районном соревновании ме
ханизаторов лидировало 
комсомольско - молодежное 
звено из этого хозяйства,

возглавляемое Э. Гофманом. 
Высокой выработки добива
лись в звене Николай Мар- 
тюшев, недавно демобили
зовавшийся из армии Нико
лай Соколов и другие моло
дые механизаторы.

На днях в совхозе состоя
лось партийное собрание, на

котором обсуждался вопрос 
об организованном проведе
нии заготовки кормов. На 
очереди — зеленая жатва, и 
в «Северном» намерены под
готовиться к ней во всеору
жии, так же, как подготови
лись к весенней посевной.

В. УТКИН.

П о с л е  д е м о б и л и з а ц и и  в е р 
н у л с я  в  р о д н о е  с е л о  Ю р и й  
К у с к о в  и у ж е  т р е т и й  го д  в о 
д и т  т р а к т о р  п о  п о л я м  с о в х о з а  
« К о м с о м о л е ц »  А с и н о в с к о г о  
р а й о н а .  В  с о с та в е  о т р я д а  п л о 
д о р о д и я  о н  з а н я т  н а  в ы в о з к е  
о р г а н и ч е с н и х  у д о б р е н и й  и  в н е 
с е н и и  в  п о ч в у  м и н е р а л ь н ы х  
п о д к о р м о к .  В  э ти  д н и  у  м о л о 
д о го  м е х а н и з а т о р а  м н о го  р а 
б о ты . И д е т  в е с е н н я я  с тр а д а .

Фото Е. Лисицына.

ЗА КУЛЬТУРУ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ 1
Механизаторы откормсов- 

хоза «Кривошеинский» вы
ступили ■ инициаторами рай
онного похода хлеборобов за 
высокую культуру земледе
лия, расширение пахотных 
земель. В хозяйстве создано 
специальное звено, осцащбн- 
ное бульдозером и тракто
ром с плугом, которое лик
видирует недопашки прош
лых лет. Большое внимание 
уделяют в откормсовхозе 
качеству обработки земель. 
Во время предпосевной обра
ботки некоторые поля были 
очищены от корчевальных 
остатков, проведено двух- и 
трехкратное боронование.

Организованно проходит 
сев зерновых. Механизато
ры Жуковского отделения 
первыми в районе закончи
ли сев пшеницы и ячменя, 
сегодня они завершают сев 
остальных культур. Лучше 
других поработали комсо

мольцы из молодежного зве
на Владимира Селйцкого.

Соревнуются с жуковцами, 
механизаторы Исламбуль- 
ского отделения. Здесь впе
реди Н. Хабибулин, Я. Ва
литов и М. Нигмагулин. К 
23 мая в откормсовхозе засе- 
янр три четверги ярового 
клина. Это большой успех 
северян.

Второе и третье места де
лят земледельцы совхозов 
«Кривошеинский» и «Бело- 
Стокскнй». Звено Александ
ра Дедуна нз Вознесенского 
отделения совхоза «Бело- 
стокский» закончило сев 
пшеницы я близко к ’завер
шению всех работ, в этом 
хозяйстве поддержали почин 
полеводов откормсовхоза.

Создано звено по очистке 
пашни. Повышение культу
ры обработки полей послу
жит белретокцам гарантией 
высоких урожаев.

П. МУСОРИН.

Единодушная поддержка
В районном Доме культу

ры райцентра Зырянское 
было празднично. Предста
вители трудящихся Зырян
ского района пришли на 
встречу с кандидатом в де
путаты Верховного Совета 
СССР по 329-му Томскому 
сельскому избирательному 
округу М. М. Зольновой.

Собрание открыл первый 
секретарь райкома партия 
И. Я. Рогачев. В своей ко
роткой речи он дал харак
теристику тем изменениям, 
которые произошли в жизни 
района за последние 4 года, 
рассказал о задачах, над 
которыми работают труже
ники района в настоящее 
время.

На трибуне — доверен
ное лицо кандидата Н. Е. 
Цеток. Она рассказала о 
жизненном пути Марии Мит
рофановны.

Затем выступил предсе
датель колхоза имени Фрун
зе А. С. Петрашов. Труже- 
.ники этого колхоза выдвину
ли Марию Митрофановну 
своим кандидатом в депута
ты. А. С. Петрашов призвал 
всех избирателей отдать го
лоса за Марию Митрофанов
ну.

Продавец райпо Наталья 
Чувашенко, бригадир камен
щиков РСУ-12 Анатолий 
Рыжаков, заслуженная учи
тельница школы РСФСР — 
учительница Зырянской 
средней школы В. В. Тимо
феева. секретарь райкома 
ВЛКСМ М. Мельникова —' 
все они выразили горячее 
желание отдать голоса в 
день выборов за достойную 
представительницу рабочего 
класса М. М.' Зольнову. ■

М. М. Зольнова поблаго
дарила всех, кто поддержал 
выдвижение ее кандидатуры 
в депутаты Верховного Со
вета СССР, и сказала, что 
это доверие она постарается 
оправдать.

Рабочие, служащие район
ного центра, представители 
колхозов и строительных ор
ганизаций, леспромхозов 
Первомайского района со
брались 22 мая в районном 
Доме культуры, чтобы встре
титься с кандидатом в депу
таты Совета Союза Верхов
ного Совета СССР по Том
скому сельскому избира
тельному округу № 329 
М. М. Зольновой.

Открывая вечер, секре
тарь районного комитета 
партии Е. А. Рыков расска
зал присутствующим, какие 
трудовые подарки готовят 
первомайцы ко дню выборов 
в высший орган государст
венной власти. Район вы- 

■ полнит народнохозяйствен
ный план первого полугодия 
по продаже мяса государст
ву. Хлеборобы с высоким

качеством ведут весенние по
левые работы, чтобы полу
чить высокий урожай в чет
вертом году пятилетки.

Доверенное лицо Н. Е. Це- 
пкж познакомила присутст
вующих р биографией Ма
рии Митрофановны, выра
зила уверенность, что Ма
рия Митрофановна оправ
дает высокое доверие изби
рателей, н призвала перво- 
майцев единодушно проголо
совать за достойного канди
дата блока коммунистов я 
беспартийных.

Выступает директор Пер
вомайской средней школы 
А. Н. Сабанцев. О н  говорит 
о том, что интеллигенция 
района горячо одобряет по
литику партии и правитель
ства, в день выборов друж
но проголосует за М. М. 
Зольнову.

От имени комсомольцев и 
молодежи района на встрече 
выступила помощник брига
дира тракторной бригады 
объединения «Сельхозтехни
ка» Л. П. Воронина.

— Комсомольцы н моло
дежь нашего района горячо 
одобряют выдвижение кан
дидатом в депутаты Верхов
ного Совета СССР своей рее 
весницы, молодой работни
цы, комсомолки М. М. Золь
новой. Мы гордимся высо
ким доверием нам, молодым 
людям, важных государст
венных поручений. И дове
рие оправдаем. Мария Мит-

. рофановна — воспитанница 
Ленинского комсомола, а 
комсомол всегда шел в пер
вых рядах строителей ком
мунизма.

— Большое внимание 
уделяет партия н правитель
ство развитию сельского хо
зяйства, — сказал в своем 
выступлении секретарь парт
кома колхоза «Заря» В. Н. 
Павлов. — Это мы видим и 
на примере своего хозяйст
ва. Прошло только полтора 
года, как был создан колхоз 
«Заря», но уже и за это ко
роткое время очень многое 
сделано. Строятся жилые и 
производственные объекты, 
хозяйство пополняется новой 
техникой. Начато строитель
ство крупнейшего в Томской 
области животноводческого 
комплекса для содержания 
крупного рогатого скота, в 
нем будет размещено 800 
коров. Все работы в ком
плексе будут механизирова
ны и автоматизированы.

Труженики колхоза «За
ря» принимают все меры, 
чтобы резко увеличить про
изводство и продажу госу
дарству продуктов животно
водства. Решено к 1 июня 
выполнить полугодовой .план 
по продаже мяса государст
ву и других видов продуктов
ЖИВОТНОВОДСТВА;

Механизатор колхоза 
«Маяк» Н. .П. Адамович, то
карь колхоза «1 Мая» В. М. 
Кукушко, заместитель на
чальника Чулымского тех
нического участка Т. Т. Гай- 
нулнна от имени своих кол
лективов заявили, что все 
избиратели единодушно про
голосуют за М. М. Зольнову.

Избиратели дали наказы 
кандидату в депутаты Вер
ховного Совета СССР и при
звали всех избирателей Пер
вомайского района еди
нодушно проголосовать в 
день выборов За К. М. Золь
нову, бригадира ремонтной 
бригады Томского механиче
ского завода.

•
22 мая в Томске состоя

лась встреча с избирателями 
кандидата в депутаты в Со
вет Союза Верховного Сове
та СССР по Томскому изби
рательному округу № 328, 
директора Института оптики 
атмосферы Сибирского отде
ления Академия наук СССР, 
члена-корреспондента Ака
демии наук СССР В. Е. Зуе
ва. В Доме культуры элек
тромеханического завода со
брались представители тру
дящихся, интеллигенция, 
студенчества Кировского 
района.

Собрание открыл первый 
секретарь Кировского рай
кома партии М. Г. Никола
ев. Он рассказал о большом 
трудовом подъеме коллекти
вов в честь выборов в Вер
ховный Совет СССР.

Доверенное лицо — заве
дующий лабораторией Инсти
тута оптики атмосферы, кан
дидат технических наук 
Ю. С. Макушин познакомил 
участников собрания с био
графией кандидата, его на
учной и общественной дея
тельностью.

Свою единодушную под
держку кандидату выразили 
выступившие на собрании 
проректор по научной рабо
те университета профессор 
доктор М. П.-Кортусов, за- 
точница завода режущих ин
струментов Герой Социали
стического Труда, Т. В. 
Лапшова, руководитель груп
пы института «Теплоэлек- 
тропроект» Г. М. Понома
ренко, токарь завода «Сиб- 
электромотор» кавалер ор
денов Ленина и ’ Трудового 
Красного Знамени Б. И. Сте
панов, учительница средней 
школы N °  32 С. Г. Колбыше- 
ва, студентка политехниче
ского института, « ленинская 
стипендиатка Т. Цыпышева.

Тепло встреченный изби
рателями кандидат в депу
таты Верховного Совета 
СССР В. Е. Зуев заверил, 
что приложит все силы, зна
ния, чтобы оправдать ока
занное ему доверие.

СООБЩАЕТ
РАБКОРОВСКИЙ
ПОСТ

Первая декада мая, как 
уже сообщала газета «Крас
ное знамя», не принесла 
успеха Кетскому сплавуча- 
стку. Неудачно сложилась 
и вторая декада. При месяч
ном плане 100 тысяЧ кубо
метров участок отправил в 
судах за 20 дней лишь 49 
тысяч кубометров леса.

График подачи барж кол- 
пашевские речники по-преж
нему не соблюдали. С 11 по 
14 мая они должны были 
выделить сплавконторе 13 
барж, а выделили лишь 2. 
Всего за вторую декаду тре
бовалось подать под погруз
ку леса 37 барж, а подано 
25. Краны и погрузочные 
бригады простояли 194 часа. 
За это время можно было 
отгрузить яе менее 20 тысяч 
кубометров леса.
" Выли задержки не только

по вине речников. В отдель
ные дни погрузке мешал 
сильный ветер. Порою воз
никали неувязки по вине 
сплавщиков.

Краны Кетского участка 
на днях переведены в Ка- 
неровскую протоку. Условия 
для погрузки здесь получше, 
чем на прежних рейдах. Ва
жно, что погрузка организо
вана в три смены. Словом, 
при наличии необходимого 
количества судов есть воз
можность работать четко, 
стабильно.

Речники хорошо органи
зовали работу на Пиковском 
участке. Теперь лес там от
гружается в короткие сроки, 
что очень важно: уровень 
воды на рейде в Пиковке 
быстро понижается.

Хочется надеяться, что 
первые перемены к лучшему 
не окажутся кратковремен
ными. что баржи будут по
даваться строго по графику. 

Рабкоровский пост газеты 
«Красное знамя» на Кет- 
ском участке Нарымской 
сплавконторы:

Л. МАЛОФЕЕВА, 
диспетчер участка;

Н. ФЕДОРОВ, 
технорук;

М. ЕСМАНТОВИЧ, 
старший инженер про
изводственного отдела 

сплавконторы.

РЕЙСЫ
СВЕРХ ПЛАНА

Н. Ф. Апрыжкнн работает 
капитаном теплохода ше
стую навигацию, а общий

его трудовой стаж на речных 
судах — 14 лет. Это опыт
ный судоводитель. Он всегда 
добивается отличных резуль
татов.

Успешно начал Н. Ф. Ап- 
рышкин и нынешнюю нави
гацию. Его БТ-158 за корот
кий срок вывел три больше
грузных плота с рейдов 
Степановки и Белого Яра. 
Каждый рейс был завершен 
с опережением примерно на 
сутки. Четвертый дальний 
рейс, выполняемый в эти дни 
командой ВТ-158, сверх
плановый.

В начале третьей декады 
мая справился с месячным 
планом буксировки леса в 
плотах и РТ-192, где капи
таном А. В. Чижевский. До
срочно и безаварийно про
вел плоты также экипаж 
БТ-153 во главе с капита
ном кавалером ордена Тру-’ 
дового Красного Знамени 
Николаем Васильевичем 
Шевкоплясом. Экипаж обя- 
з&лся выполнить месячный 
план девятой пятилетки за 
4 года.

Безаварийно, с  опереже
нием намеченных сроков ра
ботают на буксировке плотов 
команды теплоходов ВТ-166 
и БТ-167.

А. МАРТЕМЬЯНОВ, 
главный диспетчер Кол- 
пашевского речного 

порта.

В ОЖИДАНИИ 
БАРЖ

Коллектив Усть-Чулым- 
ского рейда в мае должен 
отгрузить потребителям 33 
тысячи кубометров леса. К 
середине мая его отгружено 
только 13.878 кубометров. 
Дело в том, что речники ,не
регулярно выделяют нам 
баржи. 12—14 мая, напри
мер, из-за их отсутствия по
грузка вовсе не велась. За 
это время мы могли отпра
вить потребителям минимум 
9 тысяч кубометров. За не
имением барж не ведется от
грузка шпал. В прошлом го-, 
ду в мае мы отправили 40 
тысяч шпал, а нынче—ни 
одной, хотя уже прошло пол
месяца. Речники не видят 
в этом большой беды, а для 
нас это чрезвычайное про
исшествие. Ведь уровень во
ды в (зеках с каждым днем 
падает. У нас только в Иван- 
цовской старице находится 
на отстое 50 тысяч кубомет
ров леса, в том числе 40 ты
сяч кубометров лиственного 
в микропучках и 3 экспери
ментальных илота (без боко
вой шланговкн). Лес в мик
ропучках, тем более плоты 
без боковой шланговкн, по 
мелководью не сплавить.

М. СОЛОВЬЕВ, 
яачальинк Усть-Чулым- 
еквго рейда Чулымско

го лесокомбината.

ДЕЛО НАШЕЙ РАБОЧЕЙ ЧЕСТИ
С волнением, с чувством 

гордости за нашу Родину, за 
великие свершения, которых 
мы добились, читал я пред
выборное Обращение ЦК 
КПСС R советским людям. 
Не надо далеко ходить за 
примерами. Мы, стрежевча- 
не, видим это на собственном 
опыте и на примере нашего 
самого молодого в области 
поселка, на • примере тех 
грандиозных перемен, кото
рые произошли по воле пар
тии на томском нефтяном 
севере и во всей Западной 
Сибири.

Мне не довелось забивать 
первый колышек, рубить 
первый дом. Я живу в Стре- 
жевом четвертый год, но как 
за это время неузнаваемо 
вырос, похорошел поселок. - 
Сквозь тайгу и болота про
ложен мощный нефтепровод, 
построен комплекс головных 
нефтеперекачивающих со
оружений. А сколько сдела
но для улучшения культур

но-бытовых условий жизни 
стрежевчан! Школы, детские 
сады, магазины, многоэтаж
ные благоустроенные дома и 
дороги... А мой това
рищ, наш бригадир П. И. 
Горлов, может расска
зать и того больше, пото- • 
му что начинал он здесь 
с первой палатки в 1966 го
ду, когда на месте тепереш
него поселка была тайга. 
Павел Иванович считает 
Стрежевой своим городом. 
Есть в этом особая ра
бочая гордость. Коммунист, 
член Стрежевского парткома, 
кавалер ордена Ленина, П. И. 
Горлов стал для многих ра
бочих Стрежевого, особенно 
молодых, достойным при
мером.

А мне, фронтовику, сви
детелю /страшных разруше
ний, которые причинила на
шей стране война с немец
ко-фашистскими захватчика
ми, особенно заметны идо- 
роги преобразования и до

стижения, которых добились 
мы под руководством Ком
мунистической партии. Мы 
не только залечили раны во
енных лет, но и шагнули да
леко вперед в своем созида
нии. Сейчас в каждой брига
де, на каждом производст
венном участке нашего уп
равления, как, впрочем, " и 
во всех подразделениях тре
ста «Томскгазстрой», идет 
внимательное изучение Об
ращения ЦК КПСС. Есть в 
нем слова, сказанные непо
средственно о нас, рабочих, 
к нам обращенные. Это сло
ва о том, что за четыре го
да, которые отделяют нас от 

/Последних выборов, - ещё . 
больше повысилась роль ра
бочего класса в коммунисти
ческом строительстве и что 
сейчас первоочередной зада
чей является досрочное вы
полнение плана 1974 года, 
успешное завершение девя
той пятилетки. И потому де
ло нашей рабочей чести —

В г. Колпашеве н районе 
работают 56 агитпунктов. В 
каждом нз них организовано 
дежурство агитаторов. Про
водятся лекции о междуна
родном положении, о совет
ском избирательном праве, 
лекции-концерты, встречи с 
молодыми избирателями и 
тематические вечера.

В агитпункте при библио
тек® № 1 проводятся инте
ресные мероприятия. Для 
агитаторов подобрана раз
личная литература.

НА СНИМКЕ; заведу
ющая читальным’ залом 
агитатор Н. К. Батаева 
оформляет утолок агитатора.

Фото В. Казанцева.

новым ударным трудом с 
тить на призывное а  
партии. Вот, к прим 
бригада плотников, кото 
возглавляет коммунист В 
Агафонов, решила ко 
выборов выполнить четы 
летний план. Комсомоль 
молодежная бригада ка: 
щиков (ею руководит м 
дой коммунист Николай 
бедев) в ответ на Обрэ 
ние ЦК КПСС решила 
высить производитель» 
труда. При норме 1,2 к 
метра кирпичной кладки' 
обязалась за смену де: 
по 1,5.

Предварительный поде 
сделали н мы в своей бр; 
де. Ю. Ф. Фишер, А. С. 
доров, П. И. Горлов и 
тальные члены бригады 
сошлись в одном — сь 
ную норму выполнять не 
нее чем на 130—140 г 
центов. Так |э  наше рабо 
слово.

Г. БОЛДЫРЕВ 
плотник Комсомольске 
молодежного строя 
тельного управление 
•Ne 1 треста «Томскгаз 
строй», член партбюрс 

треа

Отъезд из Москвы
23 мая из Москвы в по

ездку по .стране отбыл глава 
государства и правительства 
Нигерии Якубу Говон.

Высокий гость посетит Ле
нинград. Волгоград к Тбили
си.

У трала самолета е Якубу

Габоном  тепло простились 
член Политбюро ЦК КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный, член По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета . Министров 
СССР А'. Н. Косыгин, член

Политбюро ЦККПСС, ми
нистр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко, член 
Политбюро ЦК КПСС, ми
нистр обороны СССР Мар
шал Советского Союза А. А. 
Гречко.

Высокого гостя провожа
ли представители трудящих
ся Моеквы.

На . летном поле был выст
роен почетный караул я ис

полнены госуд 
гимны;

Вместе с Якуб; 
отбыли ннгернйск 
ственньте деятели, 
дающие его в пое;

*- * *
В тот же день ,

У  я оонровожда
яйца прибыли в. Л
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I  Р И Т М
ПЯТИЛЕТКИ ■

ПУЛЬС СТРОЕК, КАКОВ ОН?

ГОВОРЯТ УЧАСТНИКИ СОРЕВНОВАНИЯ

ПО МЕТОДУ Н. ЗЛОБИНА 

ЗАСЛУЖЕННЫЙ СТРОИТЕЛЬ

ЭФФЕКТ — 50 ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ 

КОГДА О КАЧЕСТВЕ ЗАБОТЫ

М О Н О Л О Г
С ТР О И ТЕ Л Я мои ЭТАЖИ

НОЕОТЫСЯЧ н ы И 
отряд строителей об
ласти под руковод

ством партийных организаций 
трудится с большим напря
жением, решая задачи по 
выполнению народнохозяйст
венных планов и вводу в 
эксплуатацию производст
венных мощностей в про
мышленности, сельском хо
зяйстве, объектов жилищно
гражданского назначения.

В прошлом году выполне
ны задания по освоению ка
питальных вложений и стро
ительно-монтажным работам, 
вводу жилья, объектов ком-- 
мунального назначения, 
здравоохранения.

Подводя итоги четырех 
месяцев, мы можем сказать, 
что достигнуты определен
ные успехи. Это явилось 
результатом прежде всего 
возросших мощностей произ
водственной базы. В нынеш
ний год строители вступили 
с прочной основой, дающей 
возможность успешно спра
виться со своими заданиями.

В коллективах строитель
ных организаций разверну
лось широкое социалистиче
ское соревнование за до
срочное выполнение заданий 
определяющего года пяти
летки. На особо важных 
стройках, в число которых 
входят И очередь водовода 
из подземных источников, 
завод резиновой обуви, Том
ский гормолзавод, булочно- 
сухаоный цех, Молчановский 
и КоЖевниковский заводы 
сухого молока, чугунолитей
ный цех, заключены догово
ры о содружестве в социа
листическом соревновании 
за своевременный ввод объ
ектов в эксплуатацию меж
ду генподрядными организа
циями, монтажниками, про
ектировщиками и заказчика
ми.

Итоги показывают, что 
многие партийные организа
ции правильно понимают за
дачи, поставленные декабрь
ским (1973 года) Пленумом 
ЦК КПСС, умело мобилизу
ют строителей на их реше
ние. Успешно справились с 
заданиями Александровский, 
Зырянский, Каргасокский, 
Колпашевский, Кривошеин- 
ский, Парабельский районы. 
Хорошо работали тресты . 
«Томлесстрой», «Томскгаз- :

строй*, «Томсксельстрой», 
«ТЪмскнефтестрой», управ
ления «Химстрой», «Сиб- 
электромонтаж» и ряд дру
гих строительных коллек
тивов. Много внимания уде
ляют строительству Том
ский, Колпашевский горко
мы партии, Александров
ский, Каргасокский, Кожев- 
никовский. Кривошеинский. 
Зырянский райкомы КПСС, 
исполкомы Советов депута
тов трудящихся этих райо
нов.

плвщади за 4 месяца соста
вил 9 процентов к плану и 
19 процентов к соответст
вующему периоду прошлого
года.

Особенно неудовлетвори
тельно положение дел в 
строительстве в Томске, 
Асиновском, Верхнекетском, 
Молчановском, Первомай
ском и Шегарском районах.

Предприятия стройиндуст
рии и промышленности 
строительных /  материалов 
выполнили план по реаляза-

Задание по снижению се
бестоимости строительно
монтажных работ за квартал 
выполнено. Однако допу
стили удорожание стро
ительства тресты «Томлес- 
строй*. «Томскжилстрой». 
«Томскпромстрой», «Томск- 
трансстрой*, домостроитель
ный комбинат. Эти коллек
тивы слабо используют ре
зервы производства. Хотя в 
целом по области коэффици
ент использования строи
тельной техники вырос, но в

РЕЗЕРВЫ ИСПОЛЬЗОВАТЬ
СПОЛ НА Экономический обзор

Подрядные организации 
области выполнили план на 
96 процентов, при этом до
стигнут рост по сравнению с 
тем ще периодом прошлого 
года на 9 процентов. Ввод в 
действие основных фондов 
по объектам производствен
ного и непроизводственного 
назначения возрос на 24 
процента, а ввод в действие 
общей жилой площади— на 
9 процентов, перевыполнены 
задания по строительству 
дошкольных учреждений.

Однако по-прежнему сла
бо справляются с выполне
нием плана такие строитель
ные организации, как тре
сты «Томскпромстрой»,
«Томскжилстрой», «Томск- 
трансстрой», объединение 
«Облмежколхозстрой».

Томское управление
строительства снизило объе
мы подрядных работ на 
8 процентов против соответ
ствующего периода йрошло- 
го года. Из 17 подразделе
ний лишь СУ-2 треста 
«Томскпромстрой» и «Спец
строй» № 1 треста «Спец- 
строймеханизация» справи
лись с планом. Управление 
строительства не обеспечило 
сдачу в эксплуатацию запла
нированного жилья. Ввод в 
действие, общей. полезной

ции на 99,2 процента. Не 
справились с заданиями Ту- 
ганский завод стеновых си
ликатных материалов (ди
ректор В. Я. Тищенко), за
вод железобетонных изделий 
№ 2 (директор В. Н. По
хмелкин). Руководители 
этих предприятий, партий
ные организации не приняли 
необходимых мер по выпол
нению плана, повышению 
качества выпускаемой про
дукции.

В целом по области план 
производительности труда в 
строительстве по подрядной 
деятельности за апрель вы
полнен на 101 процент. К 
тому же периоду прошлого 
года производительность воз
росла на 5 процентов. Ус
пешно справились с задания
ми тресты «Томскгазстрой», 
«Томскжилстрой», «Томск
сельстрой» управление
«Химстрой».

Однако в трестах «Томск
промстрой», «Спецстрой- 
механизация», домострои
тельном комбинате про
изводительность растет мед
ленно, а в управлении строи
тельства из 17 организаций 
в 13 нарушено соотношение 
между ростом производи
тельности труда и заработ
ной платы.

этих трестах ее эксплуатиру
ют недостаточно эффектив
но.

В первом квартале выпуск 
строительных материалов 
возрос по сравнению с соот
ветствующим периодом про
шлого года на 4 процента, 
однако темпы роста все еще 
отстают от темпов роста 
строительно-монтажных ра
бот.

Мощности предприятий 
стройиндустрии позволяют 
обеспечить потребность стро
ительных организаций необ
ходимыми материалами и 
изделиями в полном объеме. 
Вот почему быстрейшее и 
полное их освоение являет
ся задачей первостепенной 
важности для коллективов и 
партийных организаций 
предприятий строительной 
индустрии и промышленно
сти строительных материа
лов и заслуживает особого 
внимания со стороны город
ских и районных комитетов 
партии и исполкомов мест
ных Советов.

Есть, к сожалению, про
счеты и недостатки, сдержи
вающие дальнейшее разви
тие сельского строительства. 
Речь идет в первую очередь 
об индустриализации работ. 
Вопросы индустриализации

в тресте «Томсксельстрой* 
(управляющий Ю. Н. Пони- 
ждов) и объединении «Обл
межколхозстрой» (председа
тель Е. А. Воскресенский) 
решаются слабо. Недоста
точная мощность и ограни
ченность производственной 
базы в номенклатуре изде
лий. особенно облегченных и 
высокоидустриальяых, не 
только сдерживают рост объ
емов строительства, но и 
становятся серьезной прегра
дой для внедрения прогрес
сивных методов ттроизвод- 

■ ства работ, в том числе 
бригадного подряда.

Необходимо повысить от
ветственность заказчиков за 
своевременноеоткрытие 
финансирования строящихся 
объектов. С начала года 
все строительные организа
ции, как правило, испытыва
ют в этом большие затруд
нения. В результате на 
стройках допускаются пере
бои в материально-техниче
ском снабжении, случаются 
-даже задержки с выплатой 
заработной платы.

Совершенствование служ
бы заказчика — существен
ный резерв повышения тех
нического уровня" строитель
ства. один из путей ускоре
ния ввода в действие соору
жаемых объектов. Необходи
мо все формы поощрения и 
ответственности заказчика 
поставить в прямую зависи
мость от выполнения госу
дарственных плане® по капи
тальному строительству, от 
ввода в действие запланиро
ванных объектов.

Во втором квартале перед 
коллективами строителей, 
работниками предприятий 
строительной индустрии и 
промышленности, строитель
ных материалов стоят слож
ные задачи по значительно
му увеличению объемов вы
полняемых работ, разверты
ванию строительства на ря
де новых объектов, особен
но на селе. В этих услови
ях необходимо максимально 
улучшить организацию тру
да, обеспечить дружную и 
слаженную работу строите
лей и заказчиков в выполне
нии установленных планов.

Г. МУРАВЬЕВ, 
заведующий отделом 
строительства обкома 

КПСС.

За заслуги а области строительства Президиум Вер
ховного Совета РСФСР присвоил почетное звание за
служенного строителя республики Буланеву Андрею 
Александровичу — старшему производителю работ 
стройупрввления № 1 треста «Томскпромстрой».

Из анкеты А. А. Булаиевв:
Год рождения — 1926. Член КПСС. Трудовой стаж с 

1943 года. Награжден орденом Трудового Красного 
Знамени.

Вагончики-бытовки обра
зуют небольшую улочку. 
Здесь «хозяйство* Андрея
Александровича Буланева. 
Мы беседуем с ним в крас
ном уголке.

— Вы спрашиваете, кто
был моим учителем? Фами
лия его Голубев. Я-то на 
стройку пришел мальцом. 
Дядя Коля, так я называл 
Голубева, показывал прие
мы в работе. Сам он класс
ным маляром был и чело
веком душевным.

30 лет на стройке—не 
так уж мало. Начинал фазно
рабочим, был маляром, ма
стером. Потом потянуло 
учиться. В 1958 году я по
ступил "в Кемеровский строи
тельный техникум. Окончив 
его, стал прорабом. а потом 
старшим. Как-То подсчитал: 
строил в Томске 150 объек
тов.

Да-да, не меньше. Причем 
объекты, как говорят, горя
чие: заводы подшипниковый, 
«Сибэлектромртор», мано
метровый... Вот и сейчас 
завершаем завод керамзи
тового гравия. Производст

венный комплекс будет
сдан во втором квартале, он 
очень нужен домостроите
лям. База есть база. без 
нее мощности не наростишь.

Промышленное строитель
ство интересное. Нет нака
танной технологии. Новое 
строительство — новые за
боты творческого плана. По
этому к бригадам особые 
требования. они должны 
быть комплексными, широ
кого профиля. Строитель 
должен знать все: от «нуля» 
до крыши. Наши лучшие 
комсомольско - молодежные 
боигады .Юрия Русакова и 
Геннадия Будаева полностью 
соответствуют этим тоебова- 
ниям. Под стать им боигады 
Владимира Зубова и Влади
мира Галкина. Их молоды
ми руками построен завод 
крупнопанельного домо
строения.

Ребята овладевают не 
только смежными профес
сиями. В бригаде Юрия Ру
сакова. например, 8 человек 
учатся в вузах и техникумах. 
Сам бригадир легко читает 
чертежи, делает эскизы. Ко
роче, трудится на уровне

мастера. Я думаю, придет 
время, когда функции бри
гадира и мастера совместят
ся.

Говорил я о «своем* дяде 
Коле. Для меня он был не 
только наставником, но и 
вторым отцом. Я всегда с 
благодарностью буду вспо
минать о нем. Но возьмем 
любую из наших молодеж
ных бригад. Новичка здесь 
встретят приветливо, но пре
дупредят: работать плохо не 
позволят. прогуливать 
тем более. Спросят также, 
чем занимается в свободное 
время, где учится. Так по
являются ростки коллектив
ного наставничества.

...Начинается утро. Я ша
гаю на работу и думаю, как 
лучше расставить ребят. 
Взять нс просто объемы да 
нормы и потом одно на дру
гое поделить. Нет, нужно 
учитывать множество факто
ров. начиная от мастерствл 
и Кончая психологическим 
настроем. За процентами 
нельзя спрятать человека с 
его заботами, радостями, 
тревогами.

Когда узнал о присвоении 
мне дорогого строителю зва
ния. разволновался. Вместе 
со мной радовалась и семья. 
Да. идет время. Мон дочери 
получили высшее образова
ние: одна строитель, вторая 
педагог. Вот. пожалуй, и 
все мои этажи.

Монолог строителя за
писал

В. ЗАПЛАТИН.
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В  к о п и л к у  н о в а т о р о в
С огоньком/ творчески 

работает в тресте «Томск
жилстрой» большой отряд 
рационализаторов. Нынче 
общий экономический эф
фект от внедрения предло
жений составил около 50 
тысяч рублей, то есть в два 
с лишним раза больше пла
нируемого.

Творческая1 бригада, куда 
входят начальник производ
ственно-технического отдела 
стройуправления № 13 В. И.

Исаков, главный инженер 
этого управления А. И. Гаго- 
лин и начальник техническо
го отдела треста Н. И. Гинь- 
ко, разработала проект заме
ны столбчатых фундаментов 
под здание свинофермы и 
галерею на свайные с моно

литными ростверками. Это 
ценное новшество было внед
рено на строительстве жи
вотноводческого комплекса 
в поселке Мирном Томского 
района и принесло крупный 
экономический выигрыш.

Ряды новаторов в тресте 
постоянно пополняются. По
лезные предложения вносят 
каменщик П. И. Чернов и 
инженер М. И. Усова строй
управления № 13. геодезист 
Н. И. Козлов. начальник 
производственно - техниче
ского отдела В. Д. Буречен- 
ко и главный инженер строй
управления № 11 А. И. По
ливанов.

В. ПЕТРОВ.

ДРУЗЬЯ - 
СОПЕРНИКИ

Традиционная дружба 
связывает бригады бетонщи
ков Виталия Ивлева и Васи
лия Дякина — они соревну
ются. Первая трудится на 
домостроительном комбина
те, вторая — на заводе 
ЖБК-100.

Недавно бригады встрети
лись, чтобы подвести итоги 
работы. Лучшие показатели 
оказались у домостроите
лей. С начала года свой 
план по изготовлению сбор
ного железобетона они вы
полнили на 104,3 процента. 
В состав бригады В. Ивлева 
введен крановщик. Вибро- 
пост оборудован съемной 
рамкой. Эти новшества на

много сократили процесс 
распалубки.

Друзья-соперники решили 
продолжить социалистиче
ское соревнование за досроч
ное выполнение планов оп
ределяющего года пятилет
ки.

М. ЧЕРНИКОВ, 
председатель объеди
ненного постройкома

, -..........  дек.

О т  « н у л я »
Д О

« м а к у ш к и »
ж  I  Подрядный метод— в практику!

Порыв ветра просвистел в 
натянутых стропах башенно
го крана.

— Крановщику при таких 
порывах ветра работать не 
просто. Но он у нас моло
дец, — сказал Краснов.

Похвала бригадира равно
значна аттестации на высо
кую квалификацию. А кра
новщиком Петр Филимонов 
работает всего два года. На
чинал в этой бригаде, строил 
с нею промышленные пред

приятия, теперь завершает 
возведение жилого семиде
сятиквартирного дома.

— Хотя наш коллектив 
существует уже давно, — 
говорит Валентин Николае
вич Краснов, — но строить 
жилье нам не приходилось. 
Кладку мы начали в январе 
и вот в конце мая сдадим 
дом под отделку. В срок 
уложились, хотя не все шло 
гладко.

В бригаде Краснова двад
цать один человек. Все опыт

ные, квалифицированные, 
владеют смежными профес
сиями. -

— Знаете, в комплексной 
бригаде, пожалуй, можно 
найти применение любому 
умению человека,—замечает 
Валентин Николаевич.—Ос
новная наша профессия — 
каменщик. А вот Сергей 
Иванович Михайлов когда- 
то на заводе был электро
сварщиком. И теперь это 
его умение нам просто необ
ходимо. Он приваривал на

доме балконные решетки. 
Виталий Иванович Нечаев, 
Андрей Георгиевич Миллер, 
Николай Сергеевич Гутов — 
все они владеют мастерст
вом каменщика, плотника, 
кровельщика.

Замечание бригадира о 
том, что на строительстве 
«не все шло гладко», прежде 
всего относится к снабжению 
бригады материалами. Под
рядный метод предусматри
вает прежде всего четкую 
поставку всего необходимого 
точно в срок. Мало того, что 
это условие не всегда выдер
живалось, так еще и каче
ство материалов было пло
хим. Установленные в квар
тирах гипсолитовые перего
родки оказались бракован
ными. Пришлось их ломать, 
закладывать проемы кирпи
чом.

— Подрядный метод пре
дусматривает ответствен
ность каждого на всех эта
пах работы, — говорит В. Н. 
Краснов. — В нашей брига
де вс#' осознали важность 
этого новшества.

Дом поднялся на улице 
Тверской, еще один в ряду 
новостроек Томска. Он от 
нулевого цикла до самой 
«макушки» сделан бригадой 
В. Н. Краснова из СУ-3 тре
ста «Томскпромстрой». Дом, 
как и множество других в го
роде. Но для бригады он зна
менателен тем, что воздвиг
нут по подрядному методу— 
сейчас самому прогрессивно
му. Бригада выдержала еще 
один экзамен.

Э. СТОИЛОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: члены 
бригады — В. И. Нечаев, 
А. Г. Миллер.

Фото автора.

В ЧЕТЫРЕ РАЗА БЫСТРЕЕ
На Томской птицефабри

ке рядами поставлены основ
ные корпуса — птичники.

На площадке трудится од
на из передовых бригад, ко
торую возглавляет Степан 
Михайлович Параско. Стро
ители день за днем набира
ют темпы. Выполнению за
даний способствует социали
стическое соревнование меж
ду бригадами СМУ-7 управ
ления «Химстрой».

Год назад в бригаде С. М. 
Параско было 22 человека. 
Потом ее укрупнили, органи
зовали 5 специализирован
ных звеньев. Лучше стали 
использоваться механизмы.

Результаты не замедлили 
сказаться. Если раньше сте
ны птичника бригада монти
ровала за 10—12 дней, а по
толок — за 12—15, сейчас 
звено из шести человек со
бирает стены за 4—5, а по
толки — за 6 дней.

Большое значение на .уча
стке придается методу 
знатного строителя Н. Зло
бина. Мы подсчитали, что 
птичник на 45 тысяч кур- 
несушек может быть сдан 
под монтаж технологическо
го оборудования за 1,5 ме
сяца вместо 6 месяцев, как 
это было раньше. Сроки со
кращаются в четыре раза

В бригаде много рабочих.

чье мастерство и старание 
вызывают уважение. Отлич
но трудятся сварщик Ю. Со
рока, монтажники Н. Петин,
A. Кузнецов, В. Солодун, 
С. Скляр и другие. Им ока
зывают квалифицированную 
техническую помощь произ
водители работ В. Масло,
B. Лугин и Н. Паньков. 

Коллектив СМУ-7 полон
решимости в намеченные 
сроки сдать объекты второй 
очереди птицефабрики. По
рука этому — слаженная, 
высокопроизводительная ра
бота строителей.

В. ФОКИН, 
прораб управления 

«Химстрой».

КТО ВИНОВАТ?
Мы — монтажники. Наша 

бригада из управления 
«Сибнефтехиммонтаж» со
оружает котельную для про- 
изводстЬенного объединения 
«Сибкабель». Объект, без
условно, важный.

Но как мы работаем? В 
апреле из 32 тысяч рублей 
не освоено ни копейки. Мы 
выполнили объем на 9 тысяч 
рублей по прямым догово
рам — и все.

На будущую котельную 
стоит посмотреть. Она яв
ляет пример того, как.не на
до и нельзя строить. До сих 
пор, например, нет подъезд
ных путей. О строительной 
готовности говорить не при

ходится. В конце марта были 
смонтированы четыре желе
зобетонные колонны карка
са здания, две из них поко
сились из-за низкого качест
ва фундаментов. Монтаж по 
этой причине прекратился, а 
меры по усилению основания 
так и не приняты. Также не
качественно выполнены фун
даменты под котлы.

Этот список можно было 
бы продолжить. Генподряд
чик — СУ-4 треста «Томск
промстрой» — не подгото
вил монтажную зону, не ого
родил ее. Металлоконструк
ции (120 тонн!) лежат нава
лом, не сортируются и не 
складируются в зависимости

от технологической последо
вательности -монтажа.

На площадке бывают наши 
руководители, руководители 
СУ-4 и управления строи
тельства, а обстановка к 
лучшему не меняется.

В этом году мы должны 
смонтировать каркас здания, 
крупное оборудование с 
тем, чтобы в зимний период 
работать под крышей. Но 
когда будет настоящий 
фронт работы? Кто виновен 
в том,. что его нет?

В. КАСПЕРОВИЧ, 
бригадир управления 
«Сибнефтехиммонтаж», 

член КПСС:
Ю. МИРОНОВ, 

монтажник.

Сатирическим
пером

Не до жиру...
Туганский завод сили

катных стеновых материа
лов часто поставляет на 
стройплощадки недобро
качественную продукцию.
По заводу несся клич: 
«Жми! Давай и делай!*. 

Вот и делали кирпич 
Густо-серый,

бледно-белый,
Толще,

уже,
Мягче, ffliT"1"

хуже.
И на что кирпич похож? 
Словно в масло, входит 

нож.
Не по маркам?

Эко диво.
Отгружая все подряд,
«Не до жиру — '

быть бы живу»,—
На заводе говорят.
В результате ахи, ,

стоны
(И не только это) —
На туганские поддоны 
Наложили вето.
Вот об этом вновь

и снова
Завели сегодня речь— 
Говорят,

как платье снову,
Надо честь свою

беречь.
В. ВСЕВОЛОДОВ.

В Н И М А Н И Е :  И Н Т Е Р Е С Н Ы Й  О П Ы Т

Потяжелело птичье стадо
'Специалисты знают, что в 

птичьем царстве действуют 
свои жестокие законы. Вер
ховодит тот, кто покрупнее, 
посильнее.' Мелким же, сла
бым цыплятам остается одно 
— подчиняться. Но это 
нежелательно: в результате 
такого расслоения птичьего 
сообщества бройлеры не на
бирают нужного веса. Как 
же добиться мира и согласия 
в птичниках?

Выход есть: необходимо

уравнять суточных цыплят 
по весу. А добиться этого
поможет, очевидно, обычная 
сортировка. Однако сотруд
ники Всесоюзного научно-ис
следовательского и Техноло
гического института птице
водства, взявшись за созда
ние «мирных» цыплят, от
вергли. ее.

Молодой сотрудник инсти
тута Н. Г. Колобова выдви
нула новую идею: а зачем, 
собственно, сортировать

цыплят. Ведь исследования
ми установлено, что между 
весом яиц и цыплят сущест
вует прямо пропорциональ
ная связь. Значит, для со
здания сообществ птицы, 
равных по весу, целесообраз
нее сортировать не цыплят, 
а инкубационные яйца.

Для эксперимента ученые 
разделили их на три калибра. 
Средний вес яиц первого ка
либра составил 55,68 грам
ма, второго — 61,41, третье

го — 67,05 грамма. В кон
трольной группе оказались и 
мелкие, и средние, и круп
ные яйца.

Ученые с нетерпением 
ожидали потомства. Выве
денный молодняк передали 
на выращивание.

Два месяца откорма дали 
любопытные результаты. 
Вес бройлеров-петушков 
был в опытных группах вы
ше, чем в контрольной, а  
произошло это оттого, что в

каждой из трех опытных 
групп цыплята вывелись 
одинаковыми по весу. Они 
хорошо набирали вес, обес
печивая почти стопроцент
ную сохранность.

А главное — вели себя 
смирно: сам собою перестал 
действовать закон птичьей 
иерархии. В контрольной же 
группе все было по-старому
— сразу же после инкубато
ра возникли господство од
них и подчинение других. В 
результате суточные приве
сы здесь оказались ниже.

Затем новшество провери
ли на крупном предприятии
— Петелинской птицефабри
ке. Здесь заложили на ин
кубацию почти миллион от
сортированных яиц. Эконо
мический эффект превзошел

все ожидания. Каждый 
бройлер был тяжелее обыч
ного на сто с лишним грам
мов. За счет этого дополни
тельно получено 145 тонн 
мяса. Вся экономия, достиг
нутая от применения новше
ства, превысила 400 тысяч 
рублей. За петелинцами по
следовала Томилинская фаб
рика, да еще с каким разма
хом — здесь заложено на 
инкубацию четыре миллиона 
яиц.

— У многих птицеводов 
будет велик соблазн испро
бовать новшество. И это, в 
общем, объяснимо: ведь за
трат по сути никаких, а вы
игрыш—огромнейший, — го
ворит-директор института, 
кандидат сельскохозяйствен
ных наук В, И. Фнсинин. <

Однако поспешность, игнори
рование особенностей (а но
вый метод их имеет) могут 
повредить делу. О чем необ
ходимо помнить в первую 
очередь? Калибровать яйца 
можно только в пределах 
конкретной породы, пород
ной группы или определен
ных сочетаний гибридной 
птицы и только на сорти
ровочной машине. Иначе го
воря — нельзя смешивать 
яйца одинакового веса, но 
различного происхождения. 
Кстати, о числе калибров. 
Нем их больше, тем выше 
будут и результаты. Но 
одновременно усложнится и 
работа. Поэтому для начала 
целесообразнее ограничиться 
тремя калибрами. И, нако
нец, последнее. При работе

с молодняком, полученным 
из откалиброванных яиц 
следует сохранять сложив-’ 
шееся сообщество, создавать 
наибольшее спокойствие в 
птичьем царстве. Всякие 
сортировки, отловы должны 
быть сведены к минимуму.

За счет мира и согласия в 
птичниках каждый бройлер 
может давать к концу откор
ма дополнительно сто и бо
лее граммов мяса. Вот где 
скрыт огромнейший резерв- 
ведь на птицефабриках, фер! 
мах страны только в этом го
ду заложено на инкубацию 
около 700 миллионов яиц.

л *• ИТККН,
А. ШАПОВАЛОВ,

_ корр. ТАСС.
г. Загорск,
Московская область, *

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



25 мая 1974 года К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Советы
специалистаКАК ВЫРАСТИТЬ 

В ЫС ОК И Й  У Р О ЖА Й
К У К У Р У З ЫСоздание _ прочной кор

мовой базы, обеспечение жи
вотноводства полноценным 
рационом всегда были ос
новной' задачей тружеников 
сельского хозяйства. Но осо
бенно остро этот вопрос ста
вится в текущем году. По
сле непродолжительной бла
гоприятной погоды конца ап
реля и начала мая наступил 
возврат весенних холодов. В 
конце мая и в июне синопти
ки обещают жаркую сухую 
погоду. В этих условиях 
чрезвычайно важно особую 
заботу проявить о повыше
нии продуктивности кормо
вых угодий.

В 1973 году многие колхо
зы и совхозы области полу
чили высокий урожай зеле
ной массы кукурузы. Однако 
средний выход с гектара со
ставил 186 центнеров. На
блюдается резкая пестрота в 
урожайности. Так, совхоз 
имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района по
лучил всего по 95 центнеров 
зеленой массы с гектара.

Такие плачевные резуль
таты получаются из-за неот
работанной агротехники: 
плохой обработки почвы, не
дооценки минеральных удоб
рений, низкой нормы высева 
и т. д.

На Томской сельскохо
зяйственной опытной стан
ции на протяжении ряда лет 
изучалась агротехника вы
ращивания высоких урожаев 
кукурузы. Сейчас разработа
на четкая технология, бла
годаря которой из года в 
год в производственных ус
ловиях получают устойчивые 
урожаи зеленой массы. В 
неблагоприятных для куку
рузы условиях 1970 —1972 
годов получен урожай по 
280 центнеров с гектара. В 
1973 году —- 407 центнеров 
зеленой массы, а в Верши- 
нинском отделении — 470, 
Лучановском — 480 центне
ров с гектара.

Кукуруза размещается по 
ранней зяби в прифермских 
севооборотах. Особое место 
отводится удобрениям. Орга
нические удобрения вносятся 
большими дозами — 40—60 
тонн торфо-минеральной сме
си или 80—120 тонн навоз
ной жижи. Осенью под зябь 
добавляются минеральные 
фосфорно-калийные удобре
ния — по 120 килограммов 
действующего начала. Вес
ной перед предЛэсевной об
работкой каждый гектар ку
курузных плантаций получа
ет до двух центнеров амми
ачной селитры. При посеве 
совместно с семенами в ряд
ки необходимо...анедхи да -50 
килограммов двойного грану
лированного суперфосфата.
В фазе 4 —5 листьев прово
дится подкормка до 1 цент
нера аммиачной селитры са
молетами или любыми имею
щимися в хозяйстве назем
ными машинами. Во избежа
ние ожогов нельзя произво
дить подкормку во влажную 
погоду и при сильной росе.

Обработка почвы начи
нается с раннего закрытия 
влаги. Сохранение влаги в 
этом году имеет особое зна
чение. В последующем при 
появлении нитевидных всхо
дов проводится двух-трех- 
кратное боронование, обяза
тельно в два следа. Это ме
роприятие хцрошо сохраня
ет влагу, уничтожает всходы 
сорняков, выравнивает поч
ву, а в дождливую погоду 
подсушивает ее.

Нельзя допускать разрыва 
между предпосевной обра
боткой почвы и посевом. Сев 
следует проводить в сжатые 
сроки. Запаздывание с се- 
вохп даже незначительное, 
на 3 —4 дня, приводит к 
снижению сухого вещества 
на 10—20 процентов. В на- 
пнЛ сибирских условиях,

при коротком периоде веге
тации, когда зеленая масса 
во время уборки очень влаж
ная, потеря сухого вещества 
в сильной степени отрица
тельно сказывается на каче- 

• стве силоса. Опыты показа
ли, что самый лучший срок 
сева — с 25 мая по 3 июня.

Большое значение имеет 
густота растений на гектаре. 
Лучшая норма высева — 
60—70 килограммов на гек
тар. Немаловажное значение 
имеет способ сева. Опыт и 
практика показали, что наи
более выгодным является 
рядовой посев зерновой 
сеялкой с междурядьем в 
30 сантиметров. Дальней
шее сокращение междурядий 
производить нельзя, так как 
в этих условиях снижается 
урожайность и содержание в 
массе сухого вещества. При 
посеве рядками междуряд
ная обработка не произво
дится. Сорняки уничтожают
ся довсходовым и послевсхо- 
довым боронованием и об
работкой плантаций гербици
дами. Этот способ посева 
требует высокой агротехни
ки, высокой культуры полей. 
В тех хозяйствах, где не 
обеспечивается высокий аг
ротехнический фон для воз
делывания кукурузы, ре
комендуется широкорядный 
способ посева.

В общем комплексе агро
технических мероприятий 
большое значение имеет и 
глубина заделки семян. В 
производственных условиях 
сеялки регулируются на 
6 —7 сантиметров, в сухую 
погоду семена заделываются 
глубже (8—10 сантиметров), 
в холодную и влажную — 

мельче.
Перед посевом семена на

до обработать дустом гексо- 
хлорана из расчета 1,5—
2 кг на центнер семян.

В связи с ожидающейся 
засушливой погодой следует 
увеличить площадь посева 
под кукурузой за счет сокра
щения других силосных 
культур и однолетних трав.

После посева рекомен
дуется обязательное прика- 
тывание. Прикатывание вы
равнивает почву, она лучше 
прогревается, увеличивает 
приток влаги к семенам. Все 
это ускоряет появление 
дружных всходов.

Боронование проводится 
через 4—5 дней после посе- 

"•ва,- при появлении нитевид
ных всходов сорняков. По- 

I слевсходовое боронование 
лучше проводить в фазе 
3—4 листочков. Раньше бо
ронить не следует, так как 
часть неокрепших ростков 
выборанивается. Нельзя бо
ронить всходы во влажную 
погоду.

Особая роль в выращива- 
. нии высоких урожаев куку
рузы отводится химпропол- 
ке. При обработке аминной 
солью норму опрыскивания 
доводят до 2—2,5 килограм
ма на гектар. Значительно 
увеличивается доза опрыски
вания по дорогам и вокруг 
опор линий электропередачи.

Большое значение для по
лучения качественного сило
са из кукурузы имеют сроки 
уборки. Опыты, проводимые 
на станции, показали, что 
поздняя уборка более выгод
на: улучшается качество си
лоса. увеличивается сухое 
вещество, повышается со
держание органических кис
лот, возрастает процент мо
лочной кислоты. Но поздняя 
косовица кукурузы совпада
ет с уборкой зерноаых. Кро
ме того, в конце августа и 
начале сентября заморозки

губительно действуют на ра
стения и более чем наполо
вину сокращают выход мас
сы. Поэтому уборку кукуру
зы приходится начинать в 
начале фазы выбрасывания' 
метелки, т. е. во второй де
каде августа. Кукуруза в на
чальные фазы развития име
ет много влаги, содержание 
которой значительно влияет 
на качество корма. Чрезмер
ная влага I закладываемой 
масоы способствует интен
сивному развитию уксусно
кислого брожения. В таком 
корме чаще можно встретить 
масляную кислоту. Кроме 
того, теряется большое ко
личество питательных ве
ществ и витаминов с выте
кающим соко,ц. Чтобы повы
сить питательную ценность 
силоса, необходимо увели
чить в нем содержание су
хих веществ. Решить эту за
дачу можно либо путем со
вместного посева кукурузы 
с растениями, имеющими ко
роткий вегетационный пери
од, либо добавлять в укла
дываемую массу такой корм, 
который смог бы удержать 
выделяющийся при уплотне
нии сок и увеличить количе
ство сухих веществ в силосе. 
Последний прием легче при
менить в наших условиях. 
Из доступны.  ̂ добавок луч
шей является11 яровая соло
ма. Считается, что 100 ки
лограммов измельченной со
ломы могут впитать 80—100 
литров выделившегося из 
силоса сока. Солому следует 
измельчать. Она лучше 
трамбуется, в ней больше за
держивается растительного 
сока, а также; упрощается 
выемка смешанного силоса 
и раздача его животным.

В силосе очень часто не 
хватает фосфора. А он яв
ляется составной частью бел
ков и жиров и после пова
ренной соли стоит на втором 
месте из мйнеральных ве
ществ по дефициту в ра
ционе. Поэтому для обога
щения корма фосфором и 
азотом в смешанный силос 
следует добавлять диаммо- 
нийфосфат из расчета 2,5 
килограмма на тонну силосу
емой массы.

В 1973 году в ОПХ на 80 
тысяч тонн зеленой массы 
было внесено 112 тонн диам- 
монийфосфата. Добавление 
в силосуемую массу соломы 
и минеральных добавок зна
чительно улучшило качество 
корма, увеличило процент 
сухого вещества, содержание 
переваримого протеина и 
положительно повлияло на 
продуктивность дойного ста
да.

Все кукурузные планта
ции надо закрепить за по
стоянным механизирован
ным отрядом или звеном. На 
время уборки в каждом от
делении или бригаде следует 
создавать крупные механизи
рованные группы. При 
групповой работе быстрее, 
в течение 3—4 дней, про
изводится заполнение массой 
силосных траншей и корм 
получается высокого каче
ства.

Соблюдение агротехники 
выращивания кукурузы и 
правильная технология за
кладки зеленой массы позво
лят получить доброкачест
венный корм, а это будет 
способствовать дальнейшему 
повышению продуктивности 
животноводства.

А. АНАНЬЕВ, 
заместитель директора 
по науке Томской сель- 

J  скохозяйственной опыт
ной станции, кандидат 

сельскохозяйственных 
наук

23 мая 1974 года в МИД
СССР было сделано заявле
ние временному поверенно
му в делах КНР Ма Ле, в 
котором отмечается, что со
ветская сторона, проявляя 
добрую волю, всегда благо
желательно относилась к об
ращениям китайской сторо
ны по поводу прохода ее су
дов по внутренним водам 
СССР у Хабаровска- в пе-

В  М И Д  С С С Р
риод обмеления погранично
го водного пути по протоке 
Казакевичева, где проходит 
линия границы согласно рус
ско-китайским договорным" 
документам. Советская сто
рона не видит трудностей в

решении вопроса о проходе 
китайских судов по совет
ским внутренним водам, ес
ли китайская сторона воз
вратится на позиции уваже
ния суверенных прав и тер
риториальной целостности

Советского Сойза. Выраже
на готовность, как и прежде, 
предоставлять китайским 
гражданским судам проход 
из Амура в Уссури и обрат
но по внутренним водам 
СССР в период обмеления 
водного пути по пограничной 
протоке Казакевичева, имея 
в виду, что китайская сторо
на будет заблаговременно

сообщать о таком проходе 
через пограничные органы 
либо по дипломатическим 
каналам. Советская сторона 
вновь предложила китайской 
стороне совместно провести 
дноуглубительные работы на 
пограничной протоке Каза
кевичева в целях улучшения 
судоходной обстайовки.

(ТАСС).

О О Б Щ Е Н И Я ш ДЛЯ СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Р. Н И К С О Н  П Р И Н Я Л  Д Е Л Е Г А Ц И Ю  

В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
ВАШИНГТОН, 23 мая. 

(ТАСС). Президент США 
Р. Никсон принял сегодня в 
Белом доме делегацию Вер
ховного Совета СССР в со
ставе председателя Комиссии 
по иностранным делам Сове
та Национальностей Верхов
ного Совета СССР, кандида
та в члены Политбюро, се
кретаря ЦК,КПСС Б. Н. По
номарева, депутатов Г. А. 
Жукова, -Л. М. Замятина,

В. М. Кавуна, 3. П, Пухо
вой, Б. И. Стукалина, Л. Н. 
Толкунова, А. Б. Маковско
го.

По окончании встречи 
Р. Никсон имел беседу с 
главой делегации Б. Н. По
номаревым по вопросам со
ветско-американских отноше
ний, которая прошла в кон
структивном духе. В беседе 
принял участие посол СССР 
в США А. Ф. Добрынин.

ВАШИНГТОН, 24 мая. 
(ТАСС). Делегация Верхов
ного Совета СССР устроила 
здесь пресс-конференцию. 
На ней выступил глава со
ветской делегации, предсе
датель Комиссии по иност
ранным делам Совета На
циональностей Верховного 
Совета СССР, кандидат в 
Члены ' Политбюро ЦК 
КПСС; секретарь ЦК КПСС 
В. Н. Пономарев.

ВСТРЕЧА В БЕЛОМ ДОМЕ
ВАШИНГТОН. мая.

(ТАСС). Президент Р. Ник
сон встретился с председа
телем сенатской финансовой 
комиссии Р. Лонгом и стар
шим представителем респуб
ликанского меньшинства в 
этой комиссии У. Беннеттом. 
Финансовая комиссия сената

сейчас, как известно, обсуж
дает законопроект о торго
вой реформе, содержащий 
правительственное предло
жение о распространении 
режима наибольшего благо
приятствования в торговле 
на Советский Союз.

Как заявил представи
тель Белого дома, президент 
«подчеркнул, что правитель
ство стремится к тому, что
бы финансовая комиссия как 
можно быстрее завершила 
обсуждение законопроекта и 
передала его на рассмотре
ние сената».

ДЕЛИ, 23 мая. (ТАСС). 
Первая партия окиси алю
миния отгружена в адрес 
Советского Союза государ
ственной корпорацией «Бха- 
рат алюминиум компани». 
Поставки осуществляются в 
соответствии с соглашением 
об импорте Советским Сою
зом этого сырья для произ

водства «крылатого метал
ла». Сообщая об этом, мест
ная печать указывает, что 
высококачественная окись 
алюминия, производимая на 
принадлежащем компании 
комбинате в Корбе (штат 
(Мадхья-Прадеш), пользует
ся широким спросом на ми
ровых рынках.

Заявление представителя ГДР
БОНН, 24 мая. (ТАСС). 

Руководитель постоянного 
представительства ГДР в 
Бонне М. Коль заявил в ин
тервью западногерманскому 
журналу «Штерн»: Герман
ская Демократическая Рес
публика выступает за выпол
нение и соблюдение буквы и 
духа договоров и соглашений 
с федеративной республи
кой и готова проводить этот 
процесс последовательно и 
без проволочек. Мы хотим 
иметь с ФРГ совершенно 
нормальные отношения. Эти 
отношения не представляют 
собой чего-то необычного, 
они являются такими же, 
как с любой другой страной

западного мира. Представи
тельство ГДР в ФРГ не от
личается от посольства, оно 
занимается такой же дея
тельностью, как и посольст
во.

М. Коль отметил далее, 
что В. Брандт осуществлял 
реалистическую политику в 
отношении социалистических 
государств и содействовал 
таким образом процессу раз
рядки напряженности. Он 
выразил уверенность в том, 
что новый федеральный 
канцлер Г. Шмидт также бу
дет проводить политику раз
рядки и мирного сосущество
вания с социалистическими 
странами.

В духе
братского
единства
БЕРЛИН, 23 мая. (ТАСС). 

Первый секретарь ЦК СЕПГ 
Э. Хонеккер встретился 
здесь с Генеральным секре
тарем Коммунистической 
партии США Г. Холлом, на
ходящимся в ГДР по пригла
шению ЦК СЕПГ.

В ходе встречи, протекав
шей в духе братского единст
ва и дружбы, состоялся об
мен мнениями о деятельно
сти СЕПГ и Компартии 
США, а также по широкому 
кругу актуальных междуна
родных проблем.

БЕСЕДА А. КУНЬЯЛА. 
С КОРРЕСПОНДЕНТОМ 
ГАЗЕТЫ

ЛИССАБОН, 23 мая. 
(ТАСС). Генеральный секре
тарь Португальской компар
тии А. Куньял в беседе с 
корреспондентом газеты 
«Диариу ди лижбоа» под
черкнул, что «необходимо 
принять новые законы о 
труде. Существующие со 
времени фашистского режи
ма законы о труде не соот
ветствуют интересам ни ра
бочего класса, ни страны в 
целом».

Первый национальный 
конгресс трудящихся Порту
галии будет созван в конце 
лета 1974 года. Об этом за
явил член руководства Пор
тугальской федерации проф
союзов Канай Роша. Он под
черкнул, что этот конгресс 
будет иметь чрезвычайно 
важное значение для пере
стройки в духе единства 
профсоюзного движения пор
тугальских трудящихся.

I «И» ' f

Весеннее наступление ра- ся, стойко н решительно от- заработной платы, организо- 
бочих капиталистических стаивающих свои права. ванная по инициативе нацио-
стран продолжается. Из Ан- НА СНИМКЕ: демонстра- нального профсоюза учите- 
глии идут сообщения о не- дня преподавателей Лондон- лей. 
прекращающемся забасто- ских школ в поддержку сво- Фото И. Титова, 
вечном движении трудящих- его требования о повышения (Фотохроника ТАСС).

К поездке М. Охира в США
ТОКИО, 24 мая. (ТАСС). 

Из поездки в США сюда 
возвратился министр иност
ранных дел Японии М. Охи
ра. В Вашингтоне он вел пе
реговоры с государственны
ми деятелями США, на ко
торых обсуждались вопросы 
японо-американских отноше
ний. По возвращении 
М.. Охира выразил * удовлет

ворение состоянием отноше
ний между двумя странами.

Комментируя эту поездку, 
японская печать отмечает, 
что на переговорах в США 
почти не были затронуты 
проблемы экономических от
ношений между двумя стра
нами, которые за последние 
годы настолько обострились, 
что о, них стали говорить,

как о торговой войне. Глав
ная причина напряженных 
отношений в этой области, 
как указывают газеты, со
стоит в том, что, сокращая 
свой импорт из Японии, 
США прилагают все силы 
для того, чтобы еще шире 
открыть двери для своих то
варов и капиталов в Стране 
Восходящего Солнца.

Г Н Е В Н Ы Й  П Р О Т Е С Т
БУДАПЕШТ, 23 мая. 

(ТАСС). Здесь опубликовано 
заявление Всевенгерского 
совета мира в связи с новы
ми террористическими акта
ми Израиля против Ливана.

Всевенгерский совет мира, 
говорится в заявлении, от

имени миллионов венгров, 
которым дорог мир, гневно 
протестуют против варвар
ски* налетов израильской 
авиации на лагеря палестин
ских беженцев на юге Лива
на.

В заявлении содержится

требование, чтобы Израиль 
строго соблюдал решения 
Сойета Безопасности, осуще
ствил в соответствии со 
справедливыми требования
ми Сирии разъединение 
войск в районе Голанских 
высот и признал законные 
права арабского народа Па
лестины.

«УМИРОТВОРЯЮТ»
ЭКСТРЕМИСТОВ

ЛОНДОН, 24 мая. 
(ТАСС). В Северную Ирлан
дию продолжают прибывать 
новые подразделения анг
лийской армии. Министерст
во обороны Англии сообщи
ло о переброске в Ольстер 
еще 500 солдат, в резуль
тате чего численность войск 
доведена до 16,5 тысячи че
ловек.

Однако английское ко
мандование и не думает ис
пользовать войска для наре- 
дения хотя бы элементар
ного порядка в Северной Ир
ландии, где сейчас безнака
занно бесчинствуют проте
стантские ультра, устано
вившие режим террора и на
силия. Более того, в городе 
Дерри английские солдаты 
обстреляли резиновыми пу
лями ' рабочих, которые, что-г 
бы попасть на предприятия, 
пытались проложить себе 
путь через баррикады, со
оруженные протестантскими 
экстремистами.

Тем временем лейборист
ское правительство пошло на 
уступки крайне правым ор
ганизациям протестантов, 
которые организовали «все
общую забастовку». Испол
нительный совет Северной 
Ирландии сообщил вчера, 
что откладывается на не
сколько лет создание совета 
Ирландии, в рамках которо
го предполагалось наладить 
сотрудничество между Ир
ландской Республикой и Се
верной Ирландией. Это за
явление противоречит заве
рениям лейбористского пра
вительства, которое только 
накануне подчеркнуло свое 
намерение выполнить усло
вия саннингдейлского согла
шения.

Представляем

гостей ...ИМЕНИ КО М И ССАРЖ ЕВСКО Й
В майские дни 1909 года 

в Томске гастролировала ве
ликая русская актриса Вера 
Федоровна Комиссаржев- 
ская. И вот, 65 лет спустя, 
в Томск с гастролями приез
жает один из крупнейших те
атров страны — Ленинград
ский государственный дра
матический театр, носящий 

. имя В. Ф. Комиссаржевской.
Свою историю он ведет с 

1905 года, когда Вера Федо
ровна Комиссаржевская от
крыла в Петербурге театр, 
привлекший в эти бурные 
дни первой русской револю
ции внимание студенчества, 
интеллигенции, рабочей мо
лодежи своими спектаклями, 
будившими гражданские чув
ства. Театр В. Ф. Комиссар- 
жевской просуществовал 
лишь два года и был запре
щен царской цензурой.

Свою новую жизнь наш 
театр начал в осажденном 
Ленинграде, в 1942 году. Ле
нинградцы называли его 
«Блокадный». Здесь шли 
лучшие пьесы военных лет 
— «Русские люди» и «Жди 
меня» К. Симонова, «Фронт» 
А. Корнейчука, «Нашест
вие» Л. Леонова и другие. 
Спектакли о героизме и му

жестве советских людей, об 
их подвигах и несокрушимой 
вере в победу помогали за
щитникам города жить, бо
роться, быть стойкими и не
сгибаемыми в бою. Рядом с 
плакатами «Враг у ворот», 
«Все для фронта, все для 
победы!» в голодном и хо
лодном городе висели афиши 
театра. Открытие нового те
атра в те дни было актом 
величайшего героизма ле
нинградцев, их веры в побе
ду. Искусство встало в ряды 
защитников торода. С тех 
пор наш театр является од
ним из самых популярных и 
посещаемых ленинградцами.

Нынешние свои гастроли 
мы рассматриваем, как про
должение творческого со
дружества Ленинграда и 
Томска. Из своего обширно
го репертуара мы выбрали 
двенадцать лучших спектак
лей, в которых будет занята 
вся труппа театра. Большин
ство их поставлено главным 
режиссером, заслуженным 
деятелем искусств РСФСР и 
Грузинской ССР Рубеном 
Агамирзяном, который про
шел 0олыпой творческий 
путь. Он работал в таких 
прославленных театральных

коллективах, как Академи
ческий театр им. А. С. Пуш
кина, где вместе с Г. А. Тов
стоноговым осуществил по
становку «Оптимистической 
трагедии», удостоенную Ле
нинской премии, в академи
ческом Большом драматиче
ском театре им. М. Горько
го, где его постановка «Я, 
бабушка, Илико и Иллари
он» получила всеобщее при
знание. Р. Агамирзян ' ста
вил спектакли в Чехослова
кии и Финляндии, в ряде 
крупнейших городов нашей 
страны.

Одна из лучших работ те
атра, которую он покажет в 
Томске, — трагедия А,- К. 
Толстого «Царь Федор Ио
аннович». Исполнитель глав
ной роли молодой актер 
Владимир Особик за эту ра
боту был удостоен первой 
премии на Всесоюзном смот
ре творческой молодежи. 
Вот уже третий год спек
такль пользуется неизмен
ным успехом у зрителей. В 
нем заняты лучшие творче
ские силы коллектива.

Из русского классическо
го репертуара зрители омо- 
гут увидеть и пьесу Макси
ма Горького «Старик», удо

стоенную премии на фести
вале горьковских пьес.

Томичи увидят во время 
гастролей полемическую по
весть И. Зверева «Романти
ка для взрослых», которая 
взволновала театр острой по
становкой ряда важнейших 
вопросов современности. 
Сталкиваются два человека, 
две жизненные позиции. Кто 
из них победит в борьбе за 
«романтику для взрослых», 
рассказывает новый спек
такль театра.

Многие годы связывает 
наш театр дружба с талант
ливым грузинским драматур
гом Нодаром Думбадзе. На 
сцене театра идет несколько 
его пьес, одна из которых 
«Не беспокойся, мама!..» 
удостоена первой премии на 
Всесоюзном смотре драма
тургии народов СССР и со
всем недавно выдвинута 
общественностью Ленингра
да и Министерством культу
ры РСФСР на соискание Го
сударственной премии. Мы 
надеемся, завершив работу, 
сыграть в Томске премьеру 
нового спектакля по пьесе 
Н. Думбадзе «Формула об
винения». Это спектакль 
о людях, преступивших за

кон, искавших счастье на 
кривых дорогах.

Несколько лет с успехом 
идет на нашей сцене эписто
лярная драма Л. Малюгина 
«Насмешливое мое счастье».

Современная западная 
драматургия представлена в 
гастрольном репертуаре пье
сами «Продавец дождя» аме
риканского драматурга 
Н. Ричарда Нэша и «Чао!» 
французского автора М. Ж. 
Саважона, премьера которой 
состоится в Томске.

В период гастролей мы 
покажем также комедии: 
«Миллионерша» Б. Шоу, 
«Проходной балл» В. Кон
стантинова и Б. Рацера, 
«...Забыть Герострата!» 
Г. Горина и современный 
мьюзикл «Иосиф Швейк 
против Франца-Иосифа» (по 
мотивам Я. Гашека).

Театр главный интерес со
средоточивает на нравствен
ных проблемах, на граждан
ской целеустремленности че
ловека, на всестороннем изу
чении личности в ее индиви
дуальном и общественном 
аспектах. Стремление рас
крыть жизненные Проблемы, 
желание говорить со сцены о 
важных и волнующих про

блемах современности отли
чает лучшие постановки те
атра.

Сегодня труппа распола
гает большим отрядом под
линных мастеров сцены, спо
собных решать сложные 
творческие задачи, выдви
гаемые временем: многие из 
них удостоены почетных зва
ний. И хотя театр впервые 
приезжает в Томск, вы уви
дите своих старых знакомых 
по кинофильмам «Дон Сезар 
де Базан», «Золотой теле
нок», «Война и мир», «Вес
на в Москве», «Мы с вами 
где-то встречались», «Хрони
ка пикирующего бомбарди
ровщика», «Гамлет», «Кру
шение империи», «Комитет 
19-ти» и многим другим. Те
атр стремится обеспечить 
постоянный приток в труппу 
молодых талантливых акте
ров. Приглашая молодежь, 
театр как бы и сам молоде
ет й, по образному выраже
нию К. С. Станиславского, 
острее ощущает пульс совре
менной жизни. Наши том
ские зрители увидят начина
ющих актеров во многих от
ветственных ролях и, наде
юсь, смогут по достоинству 
оценить их дарование.

По традиции, театр не 
только даст спектакли на 
сценах облдрамтеатра, двор
цов культуры «Авангард» и 
подшипникового завода, но 
и проведет ряд встреч на 
предприятиях Томска, вы
ступит перед, тружениками 
области.

Мы помним, что в годы 
войны Томск дал приют мно
гим ленинградцам, немало 
из которых навсегда связало 
свою судьбу со старинным 
сибирским городом. Инте
рес, который проявляется к 
нашим гастролям, волнует 
коллектив, который чувству
ет особую ответственность 
как представитель ленин
градского театрального ис
кусства.

Открывая наши гастроли

1 июня, мы надеемся, что 
спектакли театра принесут 
томичам радость, а театр, в 
свою очередь, от встречи с 
новым зрителем получит за
ряд бодрости и материал 
для размышлений.

Г. САЩЕНКО, 
директор Ленинградско

го государственного дра
матического театра им.
В. Ф. Комиссаржевской.

* * *
НА СНИМКЕ: сцена из 

спектакля «Царь Федор 
Иоаннович»; слева направо 
— Федор (В. Особик), Шуй
ский (заслуженный артист 
РСФСР М. Митин), Ири
на (заслуженная артистка 
РСФСР Е. Акуличева).

фото Н. Дловерг. ^
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В ДЕТСКОМ ПЙРКЕ 
|ДВОРЕЦ ПИОНЕРОВ

Принято решение о строи- уровне второго этажа — ан- Бюро горкома комсомола 
тельстве в Томске Дворца гресоли. с которых, как на объявило Дворец пионеров 
пионеров — уникального ладони, будет виден этот зе- ударной комсомольской 
сооружения, подобных кото- леный оазис под крышей). стройкой. Начальником шта- 
рому'нет в других городах Во .дворце будет свой блок ба стройки утвержден се- 
Союза. питания. кретарь горкома комсомола

Его строительная площад- ^ южной части здания Виктор Малащук. Строй
ка разместилась в юго-запад- примкнет спортивный блок тельной площадкой руково- 

- с прекрасными спортивным, дит член комитета ВЛКСМттпй т т я т г к п г п  п я п к а  ^  и ш р ш о п о п и ,  Д п 1  ч л е н  к о м и т е т а  о«Л tiL x fV l
иГен  ̂ Пушкина ВеличТт гимнастическим „ хореогра- треста «Томскжилстрой» МО-имени Пушкина. Величест
венный главный фасад двор
ца откроется со стороны ре
конструированной улицы
Красноармейской, когда 
здесь уберутся не имеющие 
архитектурной ценности де-

фическим залами, шахматно- лодой инженер Владимир 
шашечным клубом, плава- Дементьев, отличщ зареко- 
тельным бассейном с двумя мендовавшпй себя на сгрои- 
отсеками и другими поме- тельстве «Универсама». Уже
щеннями. в нынешнем году строители

В отделке здания будут должны освоить 650 тысячau.vnicnij инип цс-лнис i и да» • '’ ^
ревянные постройки п на их применены современные вы- рублей, 
месте будут разбиты газо- сококачественные материа- На днях состоялось собра
ны. Под острым углом дво- лы> мозаика, витраж, деко- ние городского комсомоль-

ративная штукатурка. На
ружная облицовка — изрец будет виден также с 

проспекта имени Кирова.
Клубно-зрелищный блок 

первая очередь строп- на основе белого

ского актива, на котором оп
ределены конкретные меры

красного лицевого кирпича шефской помощи строите-
с расшивкой швов раствором ля„. Секретарь комитета

портланд- комсомола «Томскжил-
оосервато- строя» А. Драничников заве

рил собрание, что строй
площадка дворца, будетпод 
особым контролем комсо
мольцев- треста. Комсомоль
ский контроль и помощь

тельства. Во второй очере- цемента. Купол 
ди — спортивный блок, ав- рИИ н флагшток — из ано- 
токласс, демонстрационно- дированного алюминия. Сту- 

спортивная площадка с три- пени огромной площадки с 
буной. После реконструкции навесом перед главным вхо- 
детский парк будет самым дом будут облицованы моза-
T v T Z l T r омичбГ™  0Т' ИЧНЬМ б"еТОНОМ- ДОрОЖКИ в проектировщи’кам " в ‘состав- дыха юных томичей. зимнем саду покроют мра- Лении документации берет

На многих листах сопрово- горные плиты. на себя комитет комсомола
дительной записки к проекту Сметная стоимость строи- института «Томскграждан- 
перечисляются помещения тельства Дворца пионеров— проект», 
клубно-зрелищного блока, 2,5 миллиона рублей. Про- Стооитетьный стстеиче-
rivnvfn 16° ектные работы вы полнены СКий отряд ТПИ «Каникул а»будут в 15 раз превосходить архитектурно - планировоч- выступил с ппедложеннем-
го°ЛЛоНмаЮ ™ аповНЬ1Иочие!ш Н0Й мастерской «Томскграж- пустьУ каждый Линейный от’ го Дома пионеров, очень данпроекта», которую воз- ряд выделит одного бойца

главляет Г. И. Волков. Глав- дЛЯ работы летом на строи- 
ный архитектор проекта тельстве Дворца пионеров.

тесного для 19-тысячной 
пионерии Томска. Его рабо-
патиыхТе?оо7 10-70°  KBa*  u  R > ВИК03' выпускник Их'зарплаГу^обеспечат о?ря- ратных метров. Новосибирского инженерно- ды> а то> что они заработают

В этом блоке разместится строительного института, сами, будет отчислено в 
пионерский театр на 500 Находясь на преддипломной фонд дворца, 
мест, расположенных амфи- практике в Томске, он позна- Г1Г , .,
театром. Театр имеет фойе комился с планом развития „ Ш к о л ь н ы й  строительный 
— 180 квадоатных метоов областного центра и выбрал отряд берется посадить в 
где можно устраивать празд- себе «ля проектирования нн- парке «Аллею дружбы», 
точные кагаа^ы  и т о р - тересный объект — Дворец провести операцию «Наш 
жественные сборы пионеров. Дипломная работа вклаД в строительство Двор-жественные сооры. в_ р Новикова получила от- «а пионеров», в ходе кото-

Основные пионерские тор- личную оценку. На Всесоюз- Р°й каждая пионерская дру
жества будут проходить в ном смотре она удостоена жииа заработает для обору- 
Ленинском зале. Его пло- диплома- III степени. В ин- Дования дворца не менее 
щадь — 150 квадратных ституте «Томскграждан- 500 Рублей. В соревнование
метров. Клуб интернацио- проект», куда Виктор Рома- 33 пРаЕ0 открыть дворец 
нальной дружбы, зал исто- нович получил направление, вступили все дружины и 

и komcq- проект был доработан кол- комсомольские организации 
лективно.

рии пионерской 
мольской организаций, вы
ставочный зал (здесь будет 
экспонироваться техническое 
и художественное творчест
во ребят), игровая комната, 
библиотека с огромным хол
лом, масса комнат для круж-

Главаый подрядчик на
города. 

Сейчас на строительной 
именистроительстве — CV-13 ПЛ01ЧаДке в парке

«Томскжилстроя» возглав- п Ушкнна идут подготови-
— 1 сюда приходят группы ком

сомольцев с заводов и ву-По нормативным срокам 
ков технического и худо- строительство Дворца пионе- 30в Пепеносятся подземные 
жественного творчества, юн- Р°? должно осуществиться

за 28 месяцев. В нынешнем 
году строители рассчитыва-

Среди новинок, о которых
вести известная в области 
бригада Р. П. Бренера) и все 

,п специально-технические ра- 
д у 31,8 боты, с тем, чтобы с первых * * *

зимний сад (193 квадратных дней нового года начать от- НА СНИМКЕ: проект
метра, высота потолка — делку и в 1976 году ввести главного здания Дворца пно- 
7 метров 80 сантиметров, на Дворец пионеров в строй. неров.

натский и краеведческой ра 
боты.

и не мечтали посетители 
старого Дома пионеров 
просторный

и наземные коммуникации.
Вот-вот застучат здесь 

мощные молоты — в нюне

железобетонных 

В. МОИСЕЕВ.

ДЛЯ ТОМСКОГО 
НЕФТЕХИМИЧЕСКОГО
Три вопроса проректору ТПИ 

П. Е. БОГДАНОВУ
— Петр Егорович, идет ли 

в вашем институте подготов
ка специалистов для будуще
го Томского нефтекомплек
са?

— Да, мы уже ведем та
кую работу. Специалистов- 
химнков для нового промыш
ленного предприятия гото
вят кафедры технологии ос
новного органического синте
за, химической технология

III

топлива, кафедра процессов, 
аппаратов и химической ки
бернетики. Готовим также 
специалистов по машинам н 
аппаратам химических про
изводств на машинострои
тельном факультете.

— Очевидно, эта работа в 
самом начале. Какие еще 
факультеты и кафедры бу
дут привлечены к подготовке 
специалистов?

— Думается, что новый 
нефтехимический

потребует специалистов раз
ных профилей. Институт 
способен начать подготовку 
инженеров, которые приняли 
бы участие и в строительст
ве и в начале эксплуатации 
предприятия. По планам, 
разработанным вместе е ру
ководством комплекса, мож
но было бы обучать будущих 
инженеров-оварщиков, спе
циалистов по АСУ, вычисли
тельной технике, автоматике 
и телемеханике, электриче
ским машинам, организации 
и управлению производством 
и по ряду других профес
сий.

— Готовы ли в скором бу
дущем направить специали
стов иа комплекс?

— Разумеется. Нужна 
только инициатива руковод-

комплекс ства комплекса.

М О Л О Д Ы Е  Г О Л О С А

Т О М И Ч И -В  ФИНАЛЕ
Закончился зональный те

левизионный конкурс эстрад
ной песни «Молодые голо
са». проходивший в течение 
недели во Дворце культуры 
«Авангард». .После третьего 
тура жюри под руководством 
композитора М. Таривердие- 
ва подвело итоги выступле
ний солистов и вокально-ин
струментальных ансамблей 
из семнадцати автономных 
республик, краев н областей 
Зауралья. Три путевки в фи
нал среди эстрадных коллек
тивов достались вокально-

инструментальному ащ̂ амб- 
лю Дворца культуры «Со
временник» из Ангарска, ан
самблю Омского политехни
ческого института и вокаль
но-инструментальному ан
самблю Дворца культуры 
«Авангард» из Томска. Из 

■ солистов на заключительный 
тур в столицу поедут Юрий 
Кулибабо из Владивостока, 
Виталий Малюков из Хаба- 

■ровска и Тамара Губайдул
лина из Магадана.

М. КОЛИН.
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ТАЕЖНАЯ
ЛЭП

В рабочий поселок Сайга, 
что расположен на железной 
дорого Асино — Белый Яр, 
проложена линия электропе
редачи из Комсомольска на
пряжением в 110 киловольт. 
Протяженность ее невелика: 
86 километров. Но даже для 
опытных строителен из меха
низированной колонны № 74 
треста «Сибэлектросеть- 
строй» это была нелегкая 
трасса. Труднопроходимые 
болота, протяженностью в 
тридцать километров, пре
градили путь строителям, но 
они стремились сделать все. 
чтобы сдать’ ЛЭП на три 
месяца раньше намеченного

срока. Работы по окраске 
опор, монтажу провода и 
троса не прекращались даже 
тогда, когда разлившиеся 
реки и ручьи превратили 
участок строительства в 
сплошную реку без берегов. 
Немало творческой смелости 
и просто житейской смекал
ки было проявлено рацио
нализаторами мехколонны. 
Геодезист В. С. Назаров 
внес предложение, позволив
шее сократить протяжен
ность линии на четыре кило
метра. Внедрение двух ра
ционализаторских предложе
ний, поданных М. А. Ятки- 
ным, снизило себестоимость 
строительства на 12 тысяч 
рублей.

В будущем году работни
кам мехколонны предстоит 
продолжить линию до Бело
го Яра, а в Сайге построить 

подстанцию. В. ТИТОВ.

СЛУЖИТЬ РОССИИ
А л е к с а н д р  С О Л О В Ь Е В  > И з  поэт ического блокнота

Служить России не легко.
Она не требует как будто 
Тебя до*капельки всего 
И не тревожит поминутно. 
Живи, как совесть повелит. 
Трудись, как позволяют силы. 
Но лишь настолько ты велик, 
Насколько есть в тебе России!

СВ Е Т
В часы ночной бомбардировки 
Казалось: жизни больше нет™. 
Но жил
за тенью маскировки,
Но жил

В домах российских свет! 
Ночь содрогалась от металла. 
Над безысходностью самой 
Светилась лампа,
И читала
Вдова солдатское письмо.
И что бы в жизни ни случилось, 
В час горя, счастья —
В час любой —
Живи,
Как верный свет России,
Храни
к ней верную любовь!

АГИТПУНКТ 
НА КОЛЕСАХ

С П Е Ц И А Л Ь Н У Ю  
АГИТМАШИНУ обору
довали работники Киров
ского райкома партии. 
Этот агитпункт на коле
сах снабжен пропаган
дистской литературой, ук
рашен лозунгами, цитата
ми из Обращения ЦК 
партии к народу, портре
тами кандидатов в депута
ты.

Первый рейс агитма- 
шина сделала в поселок

Басандайка, где группа 
работников райкома пар
тии встретилась с избира
телями. Жители поселка 
познакомились с грам
записью речи В. И. Лени
на «Что такое Советская 
власть?».

Затем перед избирате
лями выступили народ
ный хор и танцевальный 
коллектив завода режу
щих инструментов.

В четверг агитмаши- 
на посетила Богашево, а 
сегодня ее маршрут ле
жит в Лагерный сад, где 
проводится праздник мо
лодых избирателей.

Г. ИВАНОВА.

ДВА СВИДЕТЕЛЬСТВА 
П. ГОСЬКОВА

ПРИЗНАНИЕ НОВОЙ 
РАЗРАБОТКИ изобрете

нием является в настоя
щее время показателем ее 
качественного уровня. 
Ведь при проведении эк
спертизы предполагаемо
го изобретения на новиз
ну технического решения 
учитываются не только 
его полезность н примени
мость, но и определяется 
«мировая новизна».

Недавно Государствен
ный комитет Совета Ми
нистров СССР по делам 
изобретений и открытий 
признал выполненными 
на уровне изобретения 
две разработки П. И. 
Госькова — сотрудника 
Томского института авто- 
матизированных систем 
управления и радиоэлек
троники. Это устройст
во для измерения опти
ческих свойств " веществ 
и способ осуществления 
этих измерений. Ценность

ЛИТЕРАТУРНЫЙ
ВЕЧЕР

Он состоится в понедельник, 
в концертном зале филарм о
нии и будет посвящ ен прибли
ж аю щ ем уся 175-летию со дня 
рож дения великого русского 
поэта А лександра Сергеевича 
Пуш кина. Вступительное слово 
о Пуш кине произнесет доцент 
университета В. Д. Морозов. 
В интересной и разнообразной 
концертной программе примут 
участие и артисты  облдрамте- 
атра. Ром ансы  на стихи поэта 
исполнят солисты филарм о
нии. В концерте примут уча
стие томский композитор 
Н. Ф. Овчинников и учащ иеся 
м узы кального училища.

В. ВОРОШИЛОВ, 
заведующий лекторием 

общества «Знание».

изобретений П. И. Гось
кова — в возможности 
одновременного и незави
симого измерения оптиче
ской плотности и коэф
фициента преломления 
одной и той же пробы ис
следуемого вещества.

Автор изобретения по
лучает два авторских сви
детельства.

В. БОРОВИЦКИИ, 
заведующий отделом 
ЦНИИ патентной 

информации, 
г. Москва.

В СТУДЕНЧЕСКОЙ 
ОПЕРЕ -  ПРЕМЬЕРА

САМОДЕЯТЕЛ Ь Н А Я 
ОПЕРНАЯ СТУДИЯ по
литехнического института 
показала в Доме культу
ры ТПЙ свою новую рабо-

Ч Т О  Г Д Е  С Л У Ч И Л О С Ь ?

Отключили
телефон...

у томички Т. К. Корхо- 
вой, проживающей по про
спекту Фрунзе, 218. И не 
за банальную неуплату. А... 
по суду. Не верится? Ока
зывается,* так может быть...

Дело все в том, что свой 
телефонный аппарат Кор
жова использовала весьма 
оригинальным образом. 
Когда к ней приходи
ло соответствующее на
строение — а приходило 
оно в основном после при
нятия дозы спиртного---
Корхова снимала «трубку, 
набирала номер кого-либо 
из тех, кто ей не угодил, и 
начинала разговор в таких 
выражениях, от которых 
становилось не по себе... 
Звонила среди бела дня, 
по рабочим телефонам 
своих «оппонентов».

В конце концов телехули
ганка попалась. Народный 
суд наказал ее и вынес ча
стное определение, пред
лагающее телефонной стан
ции лишить Корхову права 
пользоваться телефоном.

Поскольку среди томи
чей, к сожалению, есть н 
другие любители использо
вать телефоны не по их 
прямому назначению (их 
фамилии мы пока публико
вать не будем), то сообща
ем: сегодня телефон в 
квартире Корховой замол
чит. С. НАЙМУШИН, 

начальник Томской го
родской телофонной 

станции.

ту — премьеру бессмерт
ной оперы Дж. Верди 
«Травиата». Зрители ус
лышали два действия опе
ры. Партии исполняли ме
тодист Вера Пантелеева, 
инженер Геннадий Фо
мин, преподаватель Гали
на Сергеева, студент Вла
димир Шевцов, инженер 
Эдуард Декало, научной 
сотрудник Альберт Адам.

Постановщик спектакля 
— доцент геологоразве
дочного факультета С. С. 
Гудымович.

Р. ГОРСКАЯ.

Хлеборобы
у «Голубого огонька

Необычным был в этот ве
чер зал Вороновского Дома 
культуры совхоза имени 
XXI съезда партии Кожев- 
никовского района.

На столах стояли цветы, 
самовары с горячим чаем, 
конфеты, печенье. Это пра
здничное застолье работники 
Дома культуры вместе с 
партийной организацией сов
хоза приготовили для пере
довиков производства. Здесь 
были заведующий гаражом 
Герман Александрович Ган, 
шофер Константин Алек
сандрович Шпомер, доярки 
Анна Яковлевна Воронова и 
Лидия Григорьевна Шатали
на, трактористы Леонид Ни
кифорович Максименя, Ни
колай Иванович Шиянов и 
Владимир Александрович 
Воробьев, электросварщик 
Владимир Иванович Гох-

вайс, слесарь Андрей Хри- 
стианович Гергет и другие,

Директор совхоза име: 
ни XXI съезда КПСС 
В. Д. Иванов, секре
тарь парткома Н. Р. Доро
нин, председатель исполко
ма Вороновского сельсовета 
А. Е. Сухаренко рассказали 
об итогах работы на полях 
и в животноводстве, о ходе 
подготовки к выборам в 
Верховный Совет СССР, пб- 
благодарили передовиков 
производства за их самоот
верженный труд на совхоз
ных полях и фермах.

Участники художественной 
самодеятельности пели для 
передовиков труда песни, 
читали стихи. В заключение 
собравшиеся всем залом 
спели песню И. Дунаевского 
«Широка страна моя род
ная».' ' В. КОРНЕЕВА.

1  • Ф  Л  З з л 5 1 Ж Н 2 Й

ОТ СЕМИ ДО СЕМИДЕСЯТИ.. Рис. В. Воробьева.

Сегодня по области ожи
дается ночью и днем пере
менная облачность, по юж
ным районам — кратковре
менный дождь, по остальной 
территории — преимущест
венно без осадков, ветер 
восточный, 7—12 метров' в 
секунду, днем — 10—15 
метров в секунду, на поверх-

ПОГОДА
ности почвы заморозки, тем
пература ночью — О—3 гра
дуса мороза, днем —11—16 
градусов тепла.

В Томске — переменная 
облачность, кратковремен
ный дождь, ветер восточ
ный, 10—15 метров в секун
ду, температура— 14—16
градусов тепла.

Н Е В Е Р О Я Т Н Ы Е  П Р И К Л Ю Ч Е Н И Я  И Т А Л Ь Я Н Ц Е В  И... А Н Д Р Е Я  М И Р О Н О В А
Дело было в Италии,. Пре

старелая «русская' синьора», 
уходя W мнр .иной, дткръгла 
своей единственной. наслед: 
нице Ольге тайну: в Ленин
граде 'зарыта «родо львом» 
шкатулка с драгоценностя
ми'да баснословную сумму... 
Подробности о местонахож
дении клада старушка не 
успела сообщить. Но и это
го было достаточно, чтобы 
Ольга, а также подслушав
шие доверительный разго

вор санитары скорой помо
щи, врач, больной и бандит- 
«мафиозо» собрали Деньги 
и вылетели в Россию’.

б  Москве' «гостей» встре
тил гид «Интуриста» Анд
рей, который объяснил свое 
повышенное внимание к ним 
тем, что один из санитаров 
является миллионным италь
янцем, прибывшим в нашу 
страну.

Затем «туристы» отправи
лись в Ленинград, пытаясь

по пути избавиться друг от 
друга. Затем... Нельзя . рас
сказывать, так как в филь
ме есть еще одна тайна — 
не только от итальянцев, но 
и от зрителей...

Но независимо от перипе
тий сюжета фильм «Неверо
ятные приключения итальян
цев в России» (цветной ши
рокоэкранный, поставлен
ный «Мосфильмом» и италь
янской студией «Продукцио- 
не де Лаурентис») прямо-

таки насыщен смешными 
эпизодами, остроумными 
репликами, умопомрачитель
ными трюками, бешеными 
погонями, эксцентрикой. В 
итоге — дружный смех в 
зрительном зале. \

А способствуют тому: по
становщик картины Эльдар 
Рязанов, операторы М. Виц 
(наш) и Габор Погани («не 
наш»), замечательные коме
дийные актеры Андрей Ми
ронов и Евгений Евстигнеев,

их экспансивные коллеги из 
Италии, которые, на наш 
взгляд, отлично справились 
с поставленной режиссером 
задачей.

Прекрасно сыграл свою 
«роль» лев Кинг, знамени
тый воспитанник Берберо
вых.

В финале картины все до
вольны — «побеждает дру
жба».

Но наибольшее удовлетво
рение приносит нам победив
шая дружба двух, казалось 
бы, совсем несхожих коллек
тивов: оказывается, совет
ские и итальянские киноко- 
медийные школы не страда
ют «несовместимостью».

Ю. АДРИАНОВ, 
инженер.

Зам. редактора
М. В. МАЛЬЦЕВ.

25 мая — «Старый новый 
год*.

26 мая — «Сталевары».
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.
ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
27 мая — «Черная береза».
28 мая — «Поручик Лавров

ский».
Начало спектаклей — в 19 

час. 30 мин.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИ Щ
и С П О Р Т А

25 мая — «Нейлом 100(£» — 
18-30. «Калина красная. — 21.

К И Н О
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
вмени М. ГОРЬКОГО

«Невероятные приключения 
итальянцев в России» — 8-35, 
10-30. 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,
20-05, 22. «Два дня тревоги» — 
8-40. 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17.
18- 40, 20-20. 22. Зал  кинохро
ники. «Во имя мира на земле» 
(к визиту Л. И. Бреж нева в США) — 16-35. 18-45. «Берлин
ский зоопарк», «Плото и Пух 
— шалуны» ь— 9, 10-05, 11-10. 
12-15, 13-20, 14-25, 15-30, 17-40.
19- 50. 20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Невероятные приключения 

итальянцев в России» — 8-40, 
12-30. 14-25. 16-20, 18-15, 20-10, 
22Ю5. «Два дня тревоги» — 
8-40. 10-20. 12. 13-40, 15-20. 17. 
18-40, 20-20, 22. Для детей — 
«Волшебник» — 10-35.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Невероятные приключения 

итальянцев в России»1Л.ОД to  on 1 А 1 К 1R.1итальянцев в России» — 8-30, 
10-25. 12-20, 14-15, 16-10, 18-15, 
20-10, 22. «Мосты» — 8-30,
12- 10. 16-10, 18-10, 20. 21-50.
Для детей — «Хранить вечно» 
— 10-20. 14.

«ПИОНЕР»
М ультсборник «Приключения 

Синдбада-морехода» — 9,. 10-20. 
«Большой трамплин» — 11-40,
13- 20. 15, 16-40. «Молчание док
тора Ивенса»— 18-20, 20. 21-40.

«СИБИРЯК»
«Молчание доктора Ивенса»

11, 12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20. 
21. Для детей — «Шестеро 
странствуют по свету» — 9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД» 

«Встреча со счастьем» — 17 ,
19, 21. Для детей — «Военная 
тайна» — 11 . 13, 15.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Мужчины на одно лицо» —

18. 20.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Парижские тайны» — 15

17. 19. 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Молчание доктора Ивенса»
— 11. 12-40. 16, 17-40, 19-20.21.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 

«Железная маска» (две се
рии) — 11. 13-30, 16. 18-30, 21.

СУББОТА, 25 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
11.00. Для ш кольников. «Моя 

Родина — СССР». 11.30. Спор

тивный вы пуск «Новостей». 
11.40. Для молодежи. «Селу 
нужны молодые».

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. ДлЯ
ш кольников. «На приз клуба 
Нептун». 12.40. Для детей. 
М ультфильм. 13.00. «Литера
турны е чтения». В. Попов. 
«Обретешь в бою». Отрывки нз 
романа. Читаю т заслуж енны й 
артист  РСФСР И. Кастрель, ар 
тисты  А. Платов. С. Жирнов, 
А. Антонова. 13.20. «Очевидяое- 
невероятное». Ведет передачу 
профессор С. П. Капица. 14.20. 
Концерт советской песни. 14.35. 
А. П.. Чехов. .«Чайка», Премьера 
ф ильм а-спектакля МХАТ СССР 
нм. Горького. («Экран»), 16.00. 
«Здоровье». Ведет передачу

врач Ю. Беляичикова. 16.30. 
«Продолжение фильм а-спек
такля «Чайка». 18.00. «Время». 
И нформационная программа.

ТОМСК
18.30. Навстречу выборам в 

Верховный Совет СССР. Встре
ча кандидата в депутаты  Вер
ховного Совета СССР М. М. 
Зольновой с избирателями 
г. Асина.

МОСКВА
18.40. Чемпионат СССР по 

спортивной гимнастике. Пере
дача  из Ростова-на-Дону. 19.30. 
«СССР — Австрия: курсом  со
трудничества». Ведет передачу 
политический обозреватель 
Ц ентрального телевидения и 
Всесоюзного радио  А. Потапов. 
20.00. Э кранизация литератур
ны х произведений. «Поднятая 
целина». Художественный

фильм. 1-я серия. «Ленфил! 
1959 г.). 21.45. «Артлото». 2( 
«Время». Информацион 
программа. 23.30 — 0] 
«Больш ая любовь Бальза 
Телевизионный многосерий 
Художественный фильм. 2-я 
рия. — «Чужестранка», 3-я 
рня — «Графиня».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. Телевизионный д< 
ментальный фильм «Бакине 
крепость». («Азербайджан™ 
фильм»), 16.30. Облает 
смотр худож ественной са 
деятельности. Экран — са 
деятельности Дома куль-п 
нм. Н. Островского. 17 in ' 
18.05. Н. Гоголь. «Мертвые
ши». Телефильм-спектакльсерия.
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